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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 

 

I- AUDIENCIAS 

II-   APROBACION DE ACTAS  

III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA RECIBIDA 

IV- LECTURA DE CORRESPONDENCIA ENVIADA 

V- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 

VI- ASUNTOS VARIOS 

VII- MOCIONES Y ACUERDOS 

 

Presidente la Regidora Xinia Guevara Contreras 

Buenas tardes señores Regidores Propietarios y Suplentes, Señores Síndicos 

Propietarios y Suplentes, Señores del Barrio San Luis buenas tardes, Señores de la 

Junta Administrativa del Liceo de Nueva Guatemala, Don Marvin buenas tardes, 

público en general buenas tardes a todos al ser las 5:15 minutos damos por iniciada 

la sesión comprobado el quórum esta completo y vamos a proceder entonces a dar 

inicio a la sesión de esta tarde los miembros de la Junta Administrativa  de Nueva 

Guatemala me ha solicitado que por motivos de que tienen que coger el bus de 

regreso a su tierra ver si cambiamos el orden del día y se juramentan ello están de 

acuerdo compañeros en juramentarlos de primero. 

 

Se acuerda alterar el orden de la agenda para juramentar a la Junta 

Administrativa del Liceo de Nueva Guatemala. Aprobado Definitivamente 

Aprobado por Unanimidad. 

 

 

I- AUDIENCIAS 

 

Audiencia #1 

 

 Junta de Vecinos de Barrio San Luis 

 

Buenas tardes yo creo que lo de nosotros es bastante breve,  nosotros venimos aquí 

en nombre del pueblo de nosotros, en representación de todo el pueblo para saber 

efectivamente que ha pasado con el asfaltado de las calles de nosotros habiéndonos 

dicho que era el primer barrio que iban asfaltar a estas horas no sabemos nada 
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efectivamente sobre el asfaltado de las Calles, nosotros queremos llevarles una 

buena noticia al resto de los compañeros del barrio o una mala noticia no se que nos 

irán a dar. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Muchas gracias Señora Presidenta buenas tardes a todos los presentes efectivamente 

hemos hablado algunas veces sin embargo por lo menos yo tengo la conciencia 

tranquila y no he dicho que ese es el primer lugar que se va asfaltar, si lo ha  dicho 

el ingeniero Sandi y precisamente hoy estábamos hablando siempre los lunes nos 

reunimos para hacer un poquito de planificación y estábamos incluyendo al barrio 

porque, de repente no para asfaltarlo pero por lo menos para hacerle un tratamiento 

a lo que es la ruta que está entrando por el frente de la escuela a  vuelta redonda, yo 

me comprometo estamos luchando para sacar un permiso del Tajo Chopo que ya el 

miércoles o el martes estuve ahí con el señor Mario del Minaet y con el geólogo 

Don Fernando Montalto y con Sandi para solicitar el permiso para sacar un material 

de ese chopo que es el que nos acomodaría muy bien allá si no lo hacemos con ese 

lo hacemos con cualquier  otro, pero si ustedes quieren esta semana me invitan y yo 

voy con Sandi en la tarde para que él les explique un poquito mejor lo que tenemos 

pensado pudiera ser también que lo dejemos para asfaltar y hacer un convenio con 

el MOPT  ustedes saben que lo que se hizo en las Palmas es unas calles que la 

Municipalidad las tenia aptas para echarle asfalto pero no fuimos nosotros los que 

asfaltamos, nosotros las teníamos preparadas para eso inclusive yo me había reunido 

con el pueblo ya pero el MOPT y Don Luis Fernando hicieron ellos el trabajo de 

asfaltarlo pero ustedes sépanlo que nosotros con recursos nuestros todavía estamos 

pensando en ustedes definitivamente y créanmelo que lo puedo decir sin temor a 

equivocarme que Luis Fernando también tiene muchas ganas de ayudarles, pero no 

nos hemos olvidado de ustedes y si le vamos a entrar de eso pueden estar seguros yo 

no sé si mañana o pasado mañana pero lo vamos hacer en ese sentido no nos hemos 

olvidado de ustedes ni mucho menos es mas Sandi ahora me dijo Lizanías 

deberíamos de comenzar con el Imás eso me lo dijo el ingeniero, sin embargo yo 

también quiero ser lo más por lo menos mentiroso para no decir transparente yo 
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también le dije yo tengo interés en unas calles en las Palmas entonces por ahí hemos 

sacado un recurso de la Municipalidad que por esas cosas de suerte nos quedo ahí 

una plata entonces estamos para hacer un tratamiento tal vez no para asfaltar pero sí 

y la que reúne condiciones son las calles de ustedes porque están con cordón y caño 

y la topografía se presta para que podamos intervenir pero tengan seguridad que no 

les vamos abandonar verdad. 

  

Audiencia #2 

 

 

 Isidro Gerardo Navarro Jiménez 

 

No se presento 

 

Audiencia #3 

 

 Marvin Álvarez 

 

Muy buenas tardes a todos y todas hoy me trae a mi otra versión diferente a la que 

han visto anteriormente y es básicamente presentarles un proyecto el cual 

comentaron la semana pasada que es un proyecto que tenemos presente y se 

denomina Escuela de Formación de Baloncesto de Cañas y les vamos a presentar 

cual es el desarrollo del mismo.  

ESCUELA DE FORMACIÓN

BALONCESTO DE CAÑAS
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Vamos a  iniciar con una motivación que dice así 

MOTIVACIÓN  INICIAL

“No pretendamos que las cosas

cambien, si siempre hacemos lo

mismo.”

 

 

Esta es una idea de Don Alberth Einstein y todo lo conocemos; voy hacer una 

pequeña muestra de que fue lo que sucedió el año pasado. El año pasado en el 2011 

a partir de julio nos encontramos con la siguiente situación hay un grupo de padres 

de familia que estaba trabajando con tres categorías diferentes de deportistas en este 

caso básicamente solo baloncesto y por motivos de aparentemente una falta de 

presupuesto dentro del Comité de Deportes nosotros como padres intervenimos para 

que eso no se callera creemos que el deporte para nosotros es muy importante sobre 

todo para los jóvenes que ya sabemos cuál es una de las problemáticas que existen 

con ellos y por lo tanto tomamos cartas en el asunto nos encontramos tres categorías 

de chicos tanto en femenino como masculino que van desde los siete a los nueve 

años, de diez a doce años y de trece a quince años ese es el grupo que nosotros 

manejamos.  
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Antecedentes

 Situación encontrada posterior a Julio 2011.

 Falta de pago a entrenadores(3).

 3 categorías de Equipos. Femenino y Masculino.

 Falta de fogueos.

 Horario de entrenamientos  simple.

 Comités de Padres x categorías.

 Sequía Deportiva desde 1995.

 Apoyo exclusivo equipos de JDN.

 Desconocimiento de presupuesto.

 Desconocimiento sobre planes.

 Presentación Proyecto EFBC a CD. 

 Juramentación ante CD/Set.



 

Había también una parte de fogueos normalmente solo se iba a hacer 

entrenamientos simples que significa básicamente una vez por semana y de estas 

tres categorías que les menciones tanto femenino como masculina habían tres 

pequeñas directivas de padres de familias que administraban cada uno de esos, 

también nos encontramos que hay una considerable sequia deportiva por lo menos a 

nivel de baloncesto en el cantón de Cañas que data desde 1995 que hemos notado 

que Cañas no tiene presencia en Juegos Deportivos Nacionales que es muy 

importante y de allá acá  estamos con bastante tiempo. También de acuerdo al 

presupuesto que manejaba el Comité de Deportes solo se hacía mucha mención a lo 

que es los Juegos Deportivos Nacionales lo cual se comento la semana pasada igual 

también de esto teníamos un desconocimiento de si había o no había presupuesto 

para atender esta población igualmente si había o no había planes para atenderla y 

entonces lo que se llego hacer fue presentarle o vimos la necesidad de ver si 

podíamos coordinar con el Comité de Deportes llevar acabo alguna acción para que 

esto no se cayera y quedara truncado por lo tanto entonces presentamos este 

proyecto que se llama Escuela de Fomento de Baloncesto Cañas al Comité de 

Deportes el cual nos juramento el año pasado alrededor del mes de setiembre para 

poder estar acreditados y entonces el proyecto tenía que tener un norte y el norte que 
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le dimos fue el siguiente había que definir una problemática y la problemática dice 

que es 

Descripción del problema

 La carencia de un sistema articulado de escuelas de

formación en baloncesto infantil y juvenil tanto masculino

como femenino, que abarquen las edades desde 7 años

hasta 15 años, aunado a la falta de presupuesto y

planificación institucional, minimiza la participación de

nuestros niños/niñas y jóvenes en actividades deportivas

significativas a nivel nacional, permitiéndoles que el ocio y

los vicios los invite a actividades nocivas desperdiciándose

el potencial del talento deportivo distrital que posee el

cantón de Cañas.

Acreditación ante Comité de Deportes de Cañas.

 

 

Por lo tanto entonces tenemos que definir una misión para la escuela y la misión 

entonces quedara: 

 

MISIÓN DE LA EFBC

 Desarrollar la articulación de las diferentes etapas

del baloncesto, según las categorías establecidas

tanto a nivel femenino como masculino, para el

cantón de Cañas, de forma tal que mejore la

calidad de vida de sus niños, niñas y jóvenes,

desde el punto de vista de salud como de

convivencia entre sus semejantes, de forma

eficiente y sostenible.

Acreditación ante Comité de Deportes de Cañas.
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La visión que tenemos será: 

VISIÓN DE LA EFBC

 Determinar a la EFBC sea el ente motor de las

diferentes etapas del desarrollo del baloncesto,

según las categorías establecidas tanto a nivel

femenino como masculino, para el cantón de

Cañas, para que sus niños, niñas y jóvenes, sean

valiosos deportistas y ciudadanos ejemplares.

Acreditación ante Comité de Deportes de Cañas.

 

Por lo tanto también nos definimos un objetivo para este proyecto que es: 

Objetivo General del Proyecto 

(Descripción del proyecto)

 Establecer una Escuela de Formación de Baloncesto

(EFB) debidamente articulada para los grupos

femenino y masculino en edades entre los 7 años y

hasta 15 años, para el cantón de Cañas.

Acreditación ante Comité de Deportes de Cañas.

 

Con articulada queremos decir que cuando pasan de un nivel digamos de siete a 

nueve ,de diez a doce esa transición sea lo mas suave posible para que ellos vayan 

con conocimientos básicos para que de una vez vayan adquiriendo conocimiento en 
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el desarrollo del basquetbol. Los objetivos específicos con base en el objetivo 

general:  

Objetivo Específicos del Proyecto

 Fomentar el deporte del baloncesto como una actividad

lúdica para el desarrollo de las capacidades psico-motoras

de los niños/niñas y jóvenes del cantón de Cañas.

 Rescatar por medio del deporte del baloncesto, valores

como la responsabilidad, la disciplina, el solidarismo, el

trabajo en equipo y la honestidad, que les permita

desarrollar mayores facultades para un mejor futuro.

 Apoyar la ruta a Juegos Nacionales de forma permanente, y

no circunstancial, mediante el fortaleciendo de los

entrenamientos y fogueos, a nivel nacional.

Acreditación ante Comité de Deportes de Cañas.

 

 

 

 Trabajar junto con el Comité de Deportes del Cantón de

Cañas, en la utilización, el presupuesto y la planificación

eficiente de los recursos económicos, materiales y humanos

disponibles.

 Posicionar y mantener a Cañas en un lugar de privilegio

dentro del deporte nacional.

Acreditación ante Comité de Deportes de Cañas.

Objetivo Específicos del Proyecto
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Para poder llevar a cabo todos estos objetivos definimos actividades como: 

 

Actividades que activan el Proyecto

 Establecimiento de una Junta de apoyo de Padres/Madres

de Familia de los niños/niñas y jóvenes de acuerdo a las

categorías definidas.

 Levantamiento de listas de los niños/niñas y jóvenes

actuales definidos por categoría.

 Coordinación con el Comité de Deportes, para darle

continuidad y seguimiento a las acciones programadas.

 Establecimiento de horarios, frecuencia y lugares donde se

realicen los entrenamientos.

Acreditación ante Comité de Deportes de Cañas.

 

 

 Búsqueda y organización de fogueos mensuales tanto

femenino como masculino.

 Organizar actividades para cubrir los gastos extras.

 Establecer y administrar una colaboración mensual por parte

de los Padres/Madres de Familia o responsables para cubrir

los gastos adicionales que generen las actividades

programadas.

Acreditación ante Comité de Deportes de Cañas.

Actividades que activan el Proyecto
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Con base a todas estas premisas entonces nos propusimos un plan de trabajo el año 

pasado el cual fue: 

Plan de trabajo  2011 

 Período de entrenamientos. 2 x semana.

 Entrenadores y pacto de colaboración.

 Determinación del Presupuesto 2011.

 Libro de Actas y Libro de Presupuesto.

 Apoyo de materiales e infraestructura.

 Establecimiento de fogueos  y reuniones.

 Actividades para recaudar fondos.

 Rifa de chancho para compra de uniforme.

 Planificación actividad de fin de año.

 

Aca entonces estaría el presupuesto que en términos generales íbamos a consumir 

aproximadamente: 

PRESUPUESTO 2011
ESCUELA FORMACIÓN DE BALONCESTO, CAÑAS, GUANACASTE

RUBROS CANTIDAD COSTO UN. MENSUAL ANUAL(12)

Recursos Humanos

Salario Entrenadores x categoría

sub-total 3     0₡90.000 ₡270.000 ₡3.240.000

Recursos Materiales

Uniformes(90): y  Materiales

sub-total ₡3.864.600

sub-total ₡396.000

Utensilios varios

sub-total ₡552.000

Transporte

sub-total ₡3.300.000

Arbitraje

sub-total ₡450.000

Alimentación equipo visitante

sub-total ₡2.160.000

Asistencia Médica

sub-total ₡600.000

Guarda de Seguridad

sub-total ₡240.000

TOTAL GRAL ₡1.233.550 ₡14.802.600
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Esto es por lo menos para tener una idea de cuánto nos podía costar todo eso que 

fogueos hicimos por ejemplo fuimos a Cubujuquí de Heredia ahí tenemos algunas 

fotos esas son las chicas que están en los primeros niveles de nueve a siete y el otro 

equipo que está trabajando lo vamos a ver más adelante que es casi es el ultimo 

nivel de quince años. 

 Fogueo con Equipo de Cubujuquí, Heredia.

Actividades realizadas año 2011.
 Fogueo con Equipo de Cubujuquí, Heredia.

Actividades realizadas año 2011.

 

 

 

De esa gira el rubro más caro normalmente siempre va a ser el transporte del cual 

nos ocupo de alquilar dos buses de la Cañera que nos costó quinientos cincuenta mil 

colones ahí tratamos de que se hiciera fogueo a todas las categorías y obviamente 

ahí nos acompañaban los padres y madres de familia ahí cubrimos nosotros los que  

fue el desayuno, almuerzo, la cena y la idea es entrelazar los lazos de amistad y 

competitividad entre nosotros. 
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 Alquiler de 2 buses de La Cañera. ¢550 mil 

 Fogueo de todas las categorías.

 Acompañamiento de Padres/Madres.

 Desayuno, almuerzo y cena.

 Entrelazar lazos de amistad y competitividad.

Fogueo con Equipo de Cubujuquí, Heredia.

Actividades realizadas año 2011.

 

Luego fuimos a Esparza de igual manera ahí con algunas de las categorías Esparza 

no tiene por lo menos categoría femenino en diez a trece y quince tampoco estaba 

ahí estaban todos los otros equipos de varones nuestros igualmente del mismo modo 

el bus nos cuesta doscientos cincuenta mil colones y las otras condiciones son 

exactamente las mismas. 

Actividades realizadas año 2011.
Fogueo con Equipo de Esparza.

Actividades realizadas año 2011.
Fogueo con Equipo de Esparza.
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 Alquiler de 1 buses de La Cañera. ¢250 mil 

 Fogueo de todas las categorías.

 Acompañamiento de Padres/Madres.

 Desayuno, almuerzo y cena.

 Entrelazar lazos de amistad y competitividad.

Fogueo con Equipo de Esparza.

Actividades realizadas año 2011.

 

 

También colocamos una pequeña página web por lo menos para ir colocando las 

cositas que tenemos o que vamos haciendo para que quede una referencia histórica 

del proyecto. 

 Página WEB:  http://baloncestocanas.blogspot.com/

Actividades realizadas año 2011.
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Se nos cumplió el año 2011 y pasamos al 2012 por lo tanto igual vamos a definirnos 

un plan operativo anual para este año el cual vamos a ver dentro de un momentito: 

PAO  año 2012.

 Determinación del Presupuesto 2012.

 Carta de Entendimiento con Entrenadores.

 Participación Equipo Masculino U-15 FECOBA.

 Preparación Equipo Femenino U-15 FECOBA.

 Fogueo de todas las categorías EFBC. 6 fogueos anuales 
pre-calificados.

 Reuniones trimestrales con Padres/Madres.

 Establecimientos de charlas de motivación a nuestros 
deportistas.

 Capacitación de Entrenadores.

 Capacitación a Padres/Madres nuevas reglas Basket.

 

 

Ahí tenemos el presupuesto para este año más o menos rubros semejantes andamos 

por el rango de los veinte o veintiuno millones de colones. 

PRESUPUESTO 2012
ESCUELA FORMACIÓN DE BALONCESTO, CAÑAS, GUANACASTE

PRESUPUESTO ANUAL DE OPERACIÓN

RUBROS CANTIDAD
COSTO

AÑO 2012
UNIDAD MENSUAL ANUAL

Recursos Humanos

Salario Entrenadores x categoría

sub-total ₡360.000 ₡4.770.000 ₡5.008.500

Recursos Materiales

sub-total ₡5.910.000 ₡6.205.500

Transporte

Traslado en bus 55 personas c/u 2 ₡275.000 ₡550.000 ₡3.300.000 ₡3.465.000

sub-total ₡3.300.000 ₡3.465.000

Arbitraje

Árbitros ( x día en partidos) 6 ₡25.000 ₡150.000 ₡900.000 ₡945.000

sub-total ₡900.000 ₡945.000

Alimentación equipo visitante

Recepción de equipos 120 ₡3.000 ₡360.000 ₡2.160.000 ₡2.268.000

sub-total ₡2.160.000 ₡2.268.000

Asistencia Médica

Servicios Prof. Doctor (x día en partidos) 1 ₡25.000 ₡25.000 ₡300.000 ₡3.600.000

Servicios Prof. Terapeuta (x día en partidos) 1 ₡25.000 ₡25.000 ₡300.000 ₡315.000

sub-total ₡600.000 ₡630.000

Seguridad y servicio de limpieza

Pago de encargado Seguridad 1 ₡10.000 ₡10.000 ₡240.000 ₡252.000

Mantenimiento y limpieza 1 ₡5.000 ₡5.000 ₡120.000 ₡126.000

sub-total ₡360.000 ₡378.000

Sistema de becas 12 ₡36.000 ₡432.000 ₡432.000 ₡453.600

Imprevistos 10% ₡1.843.200 ₡1.935.360

TOTAL GENERAL ₡1.689.600 ₡20.275.200 ₡21.288.960  
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Presupuestamos o planificamos también lo que fueron el año 2013- 2014 ¿Por qué? 

Porque el grupo que tenemos ahorita en FECOBA es muy probable que sea el que 

pase a Juegos Nacionales, es un grupo que esta ahorita fogueándose a nivel 

Nacional de alto rendimiento y por lo tanto creemos que puede ser un muy buen 

equipo para que de la pelea en Juegos Nacionales y esperamos ojala todavía llegar a 

ser campeones. 

PAO  años 2013/2014

 Determinación del Presupuesto 2013/2014.

 Participación Equipo Femenino FECOBA y JDN.

 Participación Equipo Masculino FECOBA y JDN.

 2014 RUTA A JDN EN MASCULINO Y

FEMENINO.

 Fogueo de todas las categorías EFBC. 8 fogueos

anuales pre-calificados.

 Reuniones trimestrales con Padres/Madres.

 

 

 

PAO  años 2013/2014

 Establecimientos de charlas de motivación a

nuestros deportistas.

 Capacitación a Entrenadores.

 Ampliar la matrícula.

 Búsqueda de patrocinios.

 Disponer un presupuesto permanente.

 Aprovechar el Convenio con China para que

nuestros deportistas y entrenadores puedan

participar en las pasantías en calidad de Beca

Deportiva.
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Y que queremos luego ampliar la matricula ahorita estamos con aproximadamente 

90 chicos y chicas tenemos un cupo hasta ciento veinte pero queremos ampliarlo 

todavía más en los años que vienen buscar patrocinios, disponer de un presupuesto 

permanente y eventualmente aprovechar el convenio que sabemos que se tiene con 

China para que tanto nuestros deportistas como nuestros entrenadores puedan tener 

una beca porque sabemos que un viaje a China no lo sacamos así fácil del bolsillo 

 

 

 

PRESUPUESTO 2013-2014
ESCUELA FORMACIÓN DE BALONCESTO, CAÑAS, GUANACASTE

PRESUPUESTO ANUAL DE OPERACIÓN

RUBROS CANTIDAD
COSTO

AÑO 2013 AÑO 2014
UNIDAD MENSUAL ANUAL

Recursos Humanos

Salario Entrenadores x categoría

sub-total ₡360.000 ₡4.770.000 ₡5.309.010 ₡5.680.641

Recursos Materiales

sub-total ₡5.910.000 ₡6.577.830 ₡7.038.278

Transporte

Traslado en bus 55 personas c/u 2 ₡275.000 ₡550.000 ₡3.300.000 ₡3.672.900 ₡3.930.003

sub-total ₡3.300.000 ₡3.672.900 ₡3.930.003

Arbitraje

Árbitros ( x día en partidos) 6 ₡25.000 ₡150.000 ₡900.000 ₡1.001.700 ₡1.071.819

sub-total ₡900.000 ₡1.001.700 ₡1.071.819

Alimentación equipo visitante

Recepción de equipos 120 ₡3.000 ₡360.000 ₡2.160.000 ₡2.404.080 ₡2.572.366

sub-total ₡2.160.000 ₡2.404.080 ₡2.572.366

Asistencia Médica

Servicios Prof. Doctor (x día en partidos) 1 ₡25.000 ₡25.000 ₡300.000 ₡43.200.000 ₡518.400.000

Servicios Prof. Terapeuta (x día en 

partidos) 1 ₡25.000 ₡25.000 ₡300.000 ₡333.900 ₡357.273

sub-total ₡600.000 ₡667.800 ₡714.546

Seguridad y servicio de limpieza

Pago de encargado Seguridad 1 ₡10.000 ₡10.000 ₡240.000 ₡267.120 ₡285.818

Mantenimiento y limpieza 1 ₡5.000 ₡5.000 ₡120.000 ₡133.560 ₡142.909

sub-total ₡360.000 ₡400.680 ₡428.728

Sistema de becas 12 ₡36.000 ₡432.000 ₡432.000 ₡480.816 ₡514.473

Imprevistos 10% ₡1.843.200 ₡2.051.482 ₡2.195.085

TOTAL GENERAL ₡1.689.600 ₡20.275.200 ₡22.566.298 ₡24.145.938
 

 

Y aquí tenemos el presupuesto 2013 – 2014 y las proyecciones para el 2015 porque 

esto no termina acá esto es una etapa que es llegar a Juegos Nacionales y después 

igual tener la proyección de tener planes operativos y presupuesto para los años 

venideros y para ese momento queremos tener a todas las categorías nuestras tanto 

femenino como masculino dentro del proyecto de FECOBA para que estén siempre 

en un alto nivel. 

 

 



Acta 183-2012  Período 2010-2016 
Sesión Ordinaria 
Lunes 04 de junio de 2012             

 

18 
 

PAO años 2015 y venideros.

 Proyección del PAO y Presupuesto 2015 en adelante.

 Participación Equipo Femenino FECOBA EN TODAS LAS

CATEGORÍAS.

 Participación Equipo Masculino FECOBA EN TODAS LAS

CATEGORÍAS.

 Fogueos permanentes en todas las categorías de la EFBC.

 RUTA PERMANENTE A JDN EN MASCULINO Y

FEMENINO.

 Contar con patrocinios permanente.

 

PAO años 2015 y venideros.

 Ampliar la matrícula, HACIA LOS DISTRITOS DEL

CANTÓN

 Involucrar a todos los estudiantes de las instituciones

educativas públicas y privadas del Cantón de Cañas, para

que se incorporen a nuestro Proyecto.

 Aprovechar nuestros deportistas en Categoría Mayor

Nacional.

 Aprovechar nuestros deportistas obtengan Becas

Deportivas.

 Tener representantes en ligas mayores, tipo NBA.

 

Que fogueos hemos hecho ahorita con Bagaces este es el grupo de las chicas y estos 

son los chicos con San Carlos este solo vino con chicos de U-15 básicamente, luego 

fuimos a San Ramón a San Pedro que se llama ahí jugaron los chicos y las chicas y 

ese es el busito que nos trasporto. 
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 Fogueo con Equipo de Bagaces

Actividades realizadas año 2012

 

 

 Fogueo en San Ramón Equipo ABASPE

Actividades realizadas año 2012
 Fogueo en San Ramón Equipo ABASPE

Actividades realizadas año 2012

 

 Fogueo en San Ramón Equipo ABASPE.

Actividades realizadas año 2012
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 Alquiler de 1 bus de Liberia. ¢250 mil 

 Fogueo de todas las categorías.

 Acompañamiento de Padres/Madres.

 Desayuno, almuerzo y cena.

 Entrelazar lazos de amistad y competitividad.

Fogueo con Equipo de ABASPE, San Ramón. ABRIL

Actividades realizadas año 2012

 

Aquí tenemos el proyecto de FECOBA que fue una inauguración bastante 

establecida en el Gimnasio Nacional ahí están algunos  de los miembros del equipo 

y esa es una panorámica apenas la mitad de la cancha de gimnasio ahí participa 

diferentes representaciones de todo el país algunos cantones con todas las categorías 

esto es una cosa muy positiva tenemos ahorita a dos deportistas nuestros cañeros en 

la Selección Nacional U-15 que son estos chicos que están en el circulo 

curiosamente uno viene de una institución privada y otro de una publica. 

 

 Participación en FECOBA/5-5-12

Actividades realizadas año 2012
 Participación en Selección Nacional U-15

Actividades realizadas año 2012
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Estos son los uniformes que ya próximamente Dios primero en esta semana vamos a 

traerlos a mandarlos hacer. 

 Uniformes visita/casa para fogueos

Actividades realizadas año 2012

 

 

Estos son unos posibles diseños de carnet porque la idea es que cuando vayamos 

hacia fuera todos nuestros deportistas no solamente se identifique por el uniforme si 

que todos tengan su gafete de identificación mas una camiseta de presentación este 

es probablemente el diseño final del carnet que vamos a tener: 

 Identificación para fogueos.

Actividades realizadas año 2012

Escuela de Formación de
Baloncesto de Cañas

EDGAR ÁLVAREZ 

Escuela de Formación de
Baloncesto de Cañas

ALEJANDRA

NAVARRO
 

Entrenamientos bueno ahorita los chicos están entrenando los sábados en la tarde 

bueno a partir de las 10:00 a.m. aquí están las chicas y los chicos ellos se hacen 

fogueos entre sí para practicar y en la foto inferior izquierda normalmente los padres 

que llegan a ver practicar a sus hijos. 
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Actividades realizadas año 2012
 Equipo Masculino. Categoría 7-10 años

Actividades realizadas año 2012
 Entrenamientos. Categoría 7-10 años   FEM vs MASC

CAÑAS 2009

Población cantón Cañas:  24.832

Población menor de 15 años:  

6.592  /  26,55%
FUENTE: http://www.ministeriodesalud.go.cr/index.php/inicio-vigilancia-indicadores-salud-ms/cat_view/

121-vigilancia-de-la-salud/155-indicadores-de-salud/156-basicos/312-2010

Aq

uí tenemos una estadística que se obtuvo atraves del Ministerio de Salud en el 2009 

Cañas poseía 24.832 habitantes de los cuales una población menor de 15 años que 

es lo que nosotros atendemos equivale a 6592 eso quiere decir que un 26.55% 

corresponde a la población total es decir que uno de cada cuatro personas es un 

niño. 

¿Porque es importante para nosotros el deporte? Porque es una cuestión de ejercicio 

físico eso mejora la salud, la mente, la parte social  y otras condiciones que vemos 

ahí y sobre todo en el lado derecho resta muchas de las enfermedades crónicas que 

maneja por lo menos como concepto la C.C.S.S 

 DATOS IMPORTANTES QUE RECORDAR

FUENTE: http://www.ministeriodesalud.go.cr  
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Aquí tenemos fechas importantes que celebramos por lo menos a nivel de salud 

 FECHA IMPORTANTES QUE RECORDAR

FUENTE: http://www.ministeriodesalud.go.cr/index.php/inicio-menu-principal-celebraciones-saludms

Ultimo Domingo de Marzo Día Nacional del Deporte

1er Semana de Abril Semana Nacional de Salud

6 Abril Día Mundial de la Actividad Física

07 Abril Día Mundial de la Salud

15 Mayo Día Internacional de la Familia

12 Agosto Día Internacional de la Juventud

09 Setiembre Día del Niño/Niña(Costa Rica)

20 Noviembre Día Universal del Niño

 

Aquí si quiero entrar en algo que también nos atañe en términos de legislación:  

 

ARTÍCULO 2.- Definición
Para los efectos de este Código, se considerará niño o

niña a toda persona desde su concepción hasta los doce

años de edad cumplidos, y adolescente a toda persona

mayor de doce años y menor de dieciocho.

 Código de la Niñez y la Adolescencia, Ley Nº 7739.

FUENTE: Publicada en La Gaceta N° 26 de 6 de febrero de 1998
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ARTÍCULO 4.- Políticas estatales
Será obligación general del Estado adoptar las medidas
administrativas, legislativas, presupuestarias y de cualquier índole,
para garantizar la plena efectividad de los derechos fundamentales
de las personas menores de edad

En la formulación y ejecución de políticas, el acceso a los servicios
públicos y su prestación se mantendrá siempre presente el interés
superior de estas personas. Toda acción u omisión contraria a este
principio constituye un acto discriminatorio que viola los derechos
fundamentales de esta población.

De conformidad con el régimen de protección especial que la
Constitución Política, la Convención sobre los Derechos del Niño,
este Código y leyes conexas garantizan a las personas menores de
edad, el Estado no podrá alegar limitaciones presupuestarias para
desatender las obligaciones aquí establecidas.

FUENTE: Publicada en La Gaceta N° 26 de 6 de febrero de 1998

 Código de la Niñez y la Adolescencia, Ley Nº 7739.

 

 

 

ARTÍCULO 7.- Desarrollo integral

La obligación de procurar el desarrollo integral de la

persona menor de edad les corresponde, en forma

primordial, a los padres o encargados.

FUENTE: Publicada en La Gaceta N° 26 de 6 de febrero de 1998

 Código de la Niñez y la Adolescencia, Ley Nº 7739.
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ARTÍCULO 73.- Derechos culturales y recreativos
Las personas menores de edad tendrán derecho a jugar y
participar en actividades recreativas, deportivas y
culturales, que les permitan ocupar provechosamente su
tiempo libre y contribuyan a su desarrollo humano
integral, con las únicas restricciones que la ley señale.

Corresponde en forma prioritaria a los padres, encargados o
representantes, darles las oportunidades para ejercer estos
derechos.

FUENTE: Publicada en La Gaceta N° 26 de 6 de febrero de 1998

 Código de la Niñez y la Adolescencia, Ley Nº 7739.

 

 

ARTÍCULO 75.- Infraestructura recreativa y cultural
El Ministerio de Cultura, Juventud y Deportes y las
Corporaciones Municipales establecerán las políticas
necesarias y ejecutarán las acciones pertinentes para
facilitar, a las personas menores de edad, los espacios
adecuados a nivel comunitario y nacional, que les
permitan ejercer sus derechos recreativos y culturales.

Los campos deportivos, gimnasios y la infraestructura
oficial adecuada para la práctica del deporte o
actividades recreativas, estarán a disposición de ese
grupo en condiciones de plena igualdad, de acuerdo con
las reglamentaciones que se emitan.

FUENTE: Publicada en La Gaceta N° 26 de 6 de febrero de 1998

 Código de la Niñez y la Adolescencia, Ley Nº 7739.
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¿Cuál es nuestra solicitud? Porque ya sé que llevo un poquito más del tiempo 

queremos invocar al artículo N°1 del Código Municipal el cual establece lo 

siguiente: 

 

 

NUESTRA SOLICITUD

Artículo 1. El municipio está constituido por el conjunto de personas

vecinas residentes en un mismo cantón, que promueven y administran

sus propios intereses, por medio del gobierno municipal. LEY 7794.

¿CUANDO?  2013 ¿CUANTO?  1% DEL PRESUPUESTO MUNICIPAL.
 

 

Creemos que para nosotros es un interés muy grande y a beneficio de la niñez 

cañera que ya sabemos que está expuesta a situaciones muy complejas 

especialmente lo que es drogadicción, prostitución y alcoholismo el cual ustedes ya 

vienen trabajando con eso saben la problemática.  Y una cosa que nos interesa 

mucho a partir de cuándo quisiéramos ver ya que estamos previo a que ustedes 

definan el presupuesto pudiera esto llevarse a cabo en la manera posible a partir del 

2013 o dejarlo preparado y cuanto bueno ahorita desconozco cuanto es el 

presupuesto total de la Municipalidad pero creemos que con un 1% 

aproximadamente podríamos salir avante con eso mas menos cosas porque hay 

situaciones o por ejemplo cosas administrativas que nosotros no estamos incluyendo 

en el presupuesto, a parte el tiempo que nosotros como padres dedicamos a esta 
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situación. Y para terminar quiero traer a colación dos pensamientos de dos personas 

muy notorias una es Walt Disney y Pitágoras y dicen así: 

MOTIVACIÓN  FINAL

"Todos tus sueños

pueden hacerse

realidad si tienes

el coraje de

perseguirlos.“

Walt Disney

“Educad a los

niños y no será

necesario

castigar a los

hombres”

Pitágoras

 

 

Muy rápidamente Señora Presidenta esta es la exposición de nuestro proyecto y a 

bueno tengo aquí algunos compañeros y padres de familia y un jugador, mi 

compañera Marcela es la Secretaria del Comité, mi compañera Dayanara es la que 

lleva la tesorería y yo que llevo la Presidencia de la Escuela y el entrenador Don 

Diego perdón que nos maneja el proyecto de FECOBA y los chicos de U-13 y U-15 

y aquí Henry que es el chico que tenemos ahorita en la Selección Nacional y están 

viajando constantemente todos los fines de semana están en entrenamiento entonces 

hasta aquí mi presentación y muchas gracias por el espacio y cualquier duda aquí 

estamos para aclararla a cualquiera de ustedes. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Muchas Gracias Don Marvin creo que es un  proyecto muy ambicioso, muy 

interesante en realidad creo que ojala pudiéramos organizar toda nuestra comunidad 

de esta forma yo lo felicito y en realidad espero que la Escuela de Formación de 

Baloncesto sea un éxito claro que es mediano plazo no va a ser a corto plazo pero yo 
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creo que la primera coordinación que hay que hacer es con el Comité de Deportes, 

yo en realidad soy una enamorada del deporte y tuve el privilegio de participar 

también como Seleccionada Nacional en mis años mozos y en realidad cuando tiene 

uno el tiempo ocupado tiene la capacidad de hacer grandes cosas porque puede 

coordinar el estudio, la educación en fin y el deporte que es tan importante en 

nuestra juventud sobre todo ahora que hace tanta falta ocupar a nuestra gente en 

cosas útiles para distraerles la mente. 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Buenas noches compañeros y todos los asistentes una alegría que esta actividad 

volvió a nacer en Cañas mis hijos fueron basquetbolistas y mi pasión es el 

basquetbol antes del futbol el futbol es primero para mí y luego sigue el básquet, en 

esto es una lucha que ustedes están comenzando pero que sabemos que van a salir 

adelante, no sé si esto mismo se lo han expuesto ustedes a la empresa privada 

necesitamos el apoyo de todos vamos hacia un camino que va a llevar a muchos 

éxitos yo lo veo así sabiendo el amor y la ilusión que tienen muchos jóvenes por el 

baloncesto vamos a tener grandes jugadores como aquellos tiempos como la 

chiquita Solórzano, Coneja también, la hermanita de Coneja todos ellos fueron 

exitosos en el baloncesto y andábamos por todo el país orgullosos de que Cañas nos 

representara. También bonito hacerles como tipo sugerencia que se formaran más 

escuelas de formación en otras categorías ajedrez, futbol yo creo que si ya la hay, 

pin pon, algo mas porque en todos los campos hay personas que tienen actitudes tal 

vez por ahí estarán escondidos muchos que no los hemos descubierto y que tal vez 

puede ser que jueguen ajedrez que también es un deporte tan lindo así es que por 

algo se comienza y en esta formación de basquetbolistas entusiasmen a otras 

disciplinas a que se unan a esta escuela y se puede formar en unas cuatro o cinco 

disciplinas mas de mi parte si deseo felicitarlos y hace tiempo se hablaba de esto en 

Cañas y hace tiempo hasta que hubieron unos valientes que lo retomaron y 

esperamos que esto continúe y que cada vez se haga más como en San Antonio de 

Belén que hay escuelas de formación y que la empresa privada comience a meterle 

también recurso económico al deporte en Cañas porque la empresa privada está por 
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ahí quedita y no despierta. Si les recomiendo que pidan con los presidentes de cada 

empresa o los administradores y presentarles esto yo se que les va a motivar y hay 

que recoger fondos y es un compromiso de todos así es que muchas felicitaciones y 

denlo a conocer a todo Cañas está muy lindo los felicito gracias Señora Presidenta. 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Buenas tardes señores del Concejo y señores del equipo de baloncesto también a 

Diego a todos la verdad es que de mi parte felicitarlos por ese proyecto sigan 

adelante para que lleguen bastante largo y decirles algo muy importante que por el 

tiempo que estamos viviendo en Cañas y como está la juventud y la verdad es que el 

pueblo lo necesita este tipo de personas con esta visión para mantener a esos 

jóvenes ocupados, totalmente alejados de las drogas y es muy lamentable el informe 

que tengo acá que nos ha brindado el Ministerio de Seguridad es bastante 

lamentable la situación que está viviendo Cañas ahorita en cuanto a las drogas 

ustedes son unos héroes la verdad, ustedes nos van ayudar mucho con ese programa 

ojala que no solamente ustedes sino como decía Doña Thais todos los entrenadores, 

todos los equipos, todos los muchachos empezando por las escuelas, colegios y 

todos los centros educativos ojala que cada uno tuviera su equipo para mantener 

esos muchachos y muchachitas alejadas de la droga y Cañas necesita ese tipo de 

programas que ustedes están haciendo de mi parte cuenten con todo el apoyo como 

siempre voy a estar ahí con ustedes en todo lo necesiten estoy siempre a la orden 

para ustedes y felicitarlos continúen adelante siempre muchas gracias. 

 

Señor Diego Briceño (entrenador) 

Yo además de ser padre soy educador y además soy entrenador de estos jóvenes de 

la categoría masculina, vieras muy bonito ustedes nos dicen que  todo muy lindo acá 

excelente yo quiero hacer una consulta a ustedes que nos recomiendan ustedes ya 

Doña Thais nos hablo de  la empresa privada que muy lindo acá que los felicito yo 

me siento vacio todavía yo todavía no siento como que ustedes nos digan 

compañeros vamos hacer esto, vamos hacer el otro será no se que le corresponde al 

Comité de Deportes o me equivoco lo desconozco aquí esta Carlos presente pero yo 
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me siento vacio ahorita no siento que ustedes nos digan compañeros podemos hacer 

esto y el otro es lo que yo quería externarles. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Gracias Diego en realidad ustedes como que quisieran soluciones ya tienen toda la 

razón y sobre todo no tanto ustedes como padres de familia yo se que están 

totalmente identificados y me imagino que los chiquillos mas porque esta inquietud 

yo la sentí también porque uno lo que quería era jugar y ya y tener todo y tener las 

tenis, y el uniforme en fin y ojala ya competir esperamos que ustedes entiendan que 

nosotros también nos debemos a un Código Municipal y que nosotros las partidas 

las tenemos establecidas ósea nosotros no podemos decirles les vamos a dar tanto 

porque el Código no nos lo permite, si tiene presupuesto el Comité de Deportes pero 

eso yo lo que diría es que nos den tiempo para estudiar a ver de qué forma a nivel 

Municipal se les puede ayudar, yo en este momento desconozco estaba 

preguntándole a Don Lizanías yo lo que sé es que para organizaciones así 

comunales o algo así no tenemos la potestad de poder trasferir presupuesto pero vale 

la pena hacer las investigaciones del caso quizá a la larga nosotros en lo personal 

podemos comprometernos ayudarlos a ustedes en algún proyecto que en este 

momento no se me ocurre cual pero si yo también quisiera poder decirles les vamos 

ayudar con tanto pero lamentablemente no podemos en estos momentos decirles a 

ustedes les vamos a dar esta cantidad o tal cosa yo quisiera dejar la inquietud los 

compañeros regidores y tal vez que haya una Comisión la de Gobierno y 

Administración tal vez nos puede ayudar en ver de qué forma podemos ayudarles 

también y tengan la seguridad que nos vamos a interesar en ver que esto prospere 

porque yo sé que esto es una idea genial felicito deberás al que tuvo la idea de hacer 

esta organización y a los padres de familia yo se que Marcela es muy identificada 

con todas las causas en las que ella se mete y sé que ella les debe estar ayudando 

montones pero por ahorita al menos en lo personal yo no les puedo decir de qué 

forma como Concejo Municipal nosotros podemos ayudarles yo invito a los 

compañeros para que nos den ideas y ver como tal vez Carlos como Presidente del 

Comité de Deportes nos puede sugerir algo pero yo sugiero que lo dejemos para una 
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reunión posterior en donde tal vez ustedes nos acompañen para ver cómo podemos 

arrancar o como podemos buscar las ayudas que se les pueden dar y de nuevo tiene 

razón Diego con decirles que los felicitamos y que lindo todo no estamos 

resolviendo nada pero nosotros también tenemos  bueno Don Marvin sabe más que 

nadie que también hay un Código que hay que cumplir y no sé porque vía 

podríamos irnos por ahí para ver de qué forma se les ayuda. 

 

Señor Marvin Álvarez 

Precisamente esa es la idea obviamente Diego como padre y yo también como padre 

externamos lo que sentimos y creo que todos los que estamos aquí tenemos la 

misma preocupación nosotros desde el año pasado retomamos esto como decía y 

nos comprometimos directo como dicen vulgarmente nos comimos la bronca es mas 

ya venimos trabajando ósea no es que vamos a empezar ya empezamos y estamos 

trabajando no es nada que vamos a empezar hacer si no que ya estamos metidos de 

lleno en esto. Pienso que eventualmente como dice usted es muy  difícil que usted 

nos diga que sí o no pues estudiar la situación es válido tendríamos que sentarnos a 

trabajar no sé si como proyecto o del Comité de Deportes directamente ósea no es 

que nos den el dinero a nosotros como una partida si no que por lo menos a través  

del  Comité esa partida sea asignada a nosotros para que nosotros le demos uso, 

donde siento yo que si hay  contenido o como podemos defendernos ante la ley creo 

que con la ley de Código de la Niñez ahí hay una obligación del estado a no 

estructurar una limitación presupuestaria o más bien que esto no se niegue por una 

limitación presupuestaria ahí podemos jugar un poco creo yo con ello para ver de 

qué manera logramos conseguirlo es que un 1% de presupuesto es mucho pero es 

una forma por lo menos de empezar si no empezamos ahora nos vamos a quedar ahí 

y quedar ahí y yo siento que nos va a pasar lo que decía Don Pepe para que tractores 

sin violín. 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Para comentar también agregarle lo que mencionaba Marvin ahora, Marvin conoce 

bien que la Municipalidad rige atrás de un presupuesto y sabe bueno que esto se 
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maneja así de acuerdo al Código y para cualquier ayuda ahorita no se la podemos 

dar porque no está presupuestado estaría hasta para el próximo año pero si se que 

como Municipalidad se puede hacer gestiones porque deben hacer muchos planes 

pero yo se que con lo que tenemos como el redondel, tenemos estadio, tenemos 

gimnasio, tenemos muchas formas de cómo sacar recursos atra vez de actividades 

que podemos programar yo se que el señor Alcalde Lizanías Zúñiga López tiene 

grandes ideas también y esta de lleno con lo que es el deporte también porque él lo 

ha manifestado acá lo digo con toda la autoridad porque sé que le gusta y a mí 

también me gusta mucho. Si les digo que si podemos sentarnos hablar a planear 

desde ya no dejar que esto se enfrié si no tomarlo desde ya para que empecemos a 

trabajar ya en el proyecto no le demos alas al asunto empecemos de una vez y como 

les reitero otra vez cuenten con todo mi apoyo en el momento que nos reunamos 

como una comisión ahí voy a estar yo con ustedes para apoyarlos muchas gracias 

Señora Presidenta. 

  

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Gracias señora Presidenta compañeros y especialmente ustedes vecinos de Cañas tal 

vez me quede en esa parte cuales son los principales requerimientos que ustedes 

tienen para la Escuela de Baloncesto ¿Cual es o que es lo que más necesitan en este 

momento?  

 

Señor Marvin Álvarez  

Ahorita una de las necesidades es transporte este es casi el rubro más alto que 

tenemos y el Comité de Deportes nos puede o nos ha ayudado en la parte digamos 

de implementos, que el gimnasio y cosas por el estilo, pero lo que son los fogueos y 

el otro componente que son becas no todos los niños pueden pagar la colaboración y 

la parte de los viáticos. 

 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Y ya ustedes tienen un cronograma de las salidas con el costo más o menos de aquí 

a lo que resta un año digamos una cosa así. 
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Señor Marvin Álvarez  

Si al menos de lo que resta este año, porque lo hacemos por año. 

 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

¿Y cuanto es? 

 

Señor Marvin Álvarez  

Mas o menos seis salidas bueno ya ahorita habríamos consumido dos una de ellas 

que es la de San Ramón y nos quedaría por lo menos cinco más por el resto del año 

a un promedio de quinientos cincuenta mil colones estaríamos hablando de por lo 

menos tres millones de colones por lo menos  para este año. Como decía Don 

Nelson por este año prácticamente es imposible porque el presupuesto se hace 

adelantado pero si nos sentamos a trabajar como usted muy bien dice y podemos 

incluir algo para el presupuesto del 2013 nosotros podríamos arrancar con eso yo 

pienso que la idea es arrancar cuando en el 2013 pero haciendo presupuesto desde 

ahora para que ya quede incluida en la partida al menos para que nos de contenido y 

nosotros podamos seguir. Nosotros no es que vamos a dejar esto así si no que por 

medio del Comité vamos a  seguir y continuar este proyecto porque igual que una 

escuela o colegio no se puede parar. 

 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez  

Bueno yo los felicito porque es muy bonito y gran proyecto y una solución a 

muchos problemas sociales que hoy por hoy tiene Cañas en la juventud porque 

ustedes más que un proyecto vienen a plantear soluciones para todos estos jóvenes 

cuentan con mi apoyo desde ya sin embargo les voy a decir que así en blanco y 

negro como Diego lo solicitaba es muy difícil que a nivel Municipal salga un 

porcentaje para apoyar el deporte porque ya la ley pues lo que tiene que ver con 

deportes se canaliza por medio del Comité de Deportes de hecho la semana pasada 

aumentamos  el presupuesto de Comité de Deportes de un 3 a un 4.5% para el 

presupuesto del 2013 ¿verdad Carlos? Eso va a ser pues en vísperas de la 

planificación y organización que requiere las actividades deportivos Nacionales por 
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eso es que se amplió el presupuesto tampoco es que son miles de millones de 

colones el Comité de Deportes maneja un presupuesto anual de alrededor de sesenta 

millones una cosa así entre cincuenta y sesenta millones Carlos verdad actualmente 

con ese aumento que se le hizo se incrementa casi unos cinco millones más lo que 

quiero decir es que a no ser que se busque alguna alternativa diferente a esta la 

municipalidad no va a poder darles a ustedes a una organización aparte un dinero 

para deporte porque ya debe canalizarlo por medio del Comité de Deportes; sin 

embargo me gusta el proyecto y la posición y si me gustaría por ejemplo si alguien 

se acerca a mí para canalizar una solicitud atraves de la institución donde yo trabajo 

porque he visto que lo han estado haciendo en otros cantones donde patrocinan 

uniformes, trasporte o una serie de cosas y yo podría tal vez no prometerles nada 

pero si ayudarles y también atraves de muchos empresarios que uno conoce por la 

misma actividad que tengo tal vez si comprometerme tal  vez a reunirme con 

ustedes y con esos empresarios para ir a plantearles el proyecto y yo se que alguna 

ayudadita que nos den va a ser muy útil para el grupo, para estos jóvenes y también 

recordar que estamos en vísperas y a la espera de que la Escuela de Deportes de la 

ciudad hermana de China ellos quieren también tener acá en Cañas una escuela de 

deportes ese fue uno de los logros de la visita que hicimos hace un año a China y 

eso va muy bien encaminado esperamos que antes de que termine este año que ellos 

definan cual va a ser la ayuda que van a darle a Cañas en temas relacionados a 

deporte que es lo que más vemos ahorita que se va que hay pasos agigantados de 

cooperación bilateral pero les dejo esta propuesta que tal vez Don Marvin o Diego 

me busquen y yo les podría ayudar a canalizar algunas solicitudes atra ves de la 

institución y de algunos empresarios gracias Doña Xinia. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Con mucho gusto nada mas una preguntita ¿Cuánto cuesta cada beca de estudiante? 

o cuánto han bueno podría ser por mes porque tal vez también sería otra forma de 

conseguir patrocinadores digamos. 
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Señor Marvin Álvarez 

Bueno como esta especificado ahí  es la tarea que tenemos que hacer este año y los 

venideros es obviamente buscar patrocinadores como decía Doña Thais porque 

sabemos que no todo se puede obtener acá en cuanto lo que es propiamente un 

becado que tenemos nosotros es prácticamente la colaboración que se le pide a los 

padres y lo que son los costos de uniforme y los viajes esto al menos ronda 

alrededor de cinco mil o seis mil colones por viaje esto sin contar la alimentación, 

se puede sentar uno hacerle números de lo que más o menos se requiere por chico o 

chica para darle contenido propiamente a eso y lo otro seria Don Nelson tomarle la 

palabra y ver las posibilidades de su horario y el de los compañeros para hacer la 

reunión lo más pronto posible para empezar ya a definir pautas porque para serle 

sincero nosotros somos de armas tomar las cosas son caminando, moviéndose esos 

que hemos llevado este proyecto a donde está. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Gracias Doña Xinia yo es nada más para decirles que me siento orgulloso de que 

haya un grupo de gente como ustedes y gracias a Dios que en las comunidades hay 

más gente buena que mala porque siempre decimos somos un poco dados a 

desmoralizar la gente siempre decimos este es drogadicto o es vaga o es eso y nos 

cuesta mucho decir mire que buen jugador y que buena muchacha, que buen hombre 

eso creo  yo que es importante, pero bueno no se trata de decir esas cosas si no 

realmente de un poco darle el respaldo a las palabras del Regidor Nelson Delgado 

Cabezas yo con mucho gusto tengan la seguridad que en lo que quieran yo creo mas 

y me van a perdonar porque hay algunos que me tienen casetilla de fiestero pero no 

es eso yo desde que tenía trece años participe en el Comité de Deportes en Bijagua y 

teníamos el equipo juvenil y en aquella época fuimos a Upala y veníamos aquí a 

jugar a caballo, hacíamos la platita con bailes y para que ustedes vean los jóvenes 

los bailes eran a las dos de la tarde y bailes de cajeta, de melcocha y esas cosas lo 

que les quiero decir es que ahí está ese estadio yo siempre he dicho porque no traer 

un equipo de veteranos, traer a los campeones de Italia y hacer un rejuntado de aquí 

de Cañas y hacer una cosa bonita y cobrar, porque no aprovechar ese redondel con 
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ese señor que está ahí vamos a ir esta semana o la otra al For sisor a ver si traemos 

turistas acá ojala hubiera un grupo que se haga cargo de manejar eso y traer turistas 

y decir mire aquí vendan comida, aquí vendan artesanía, aquí vendan de todo esto y 

podemos más que esperar en la Municipalidad porque la Municipalidad les voy a 

decir no tiene dinero y yo creo que esa sería una de las formas de recaudar fondos 

hombre pues si aparecen los bancos y todo eso bendito sea Dios. Hoy precisamente 

llego un muchacho que trabaja en el ICE ya se me olvido el nombre es el ingeniero 

creo que vive allá arriba donde van hacer una actividad de bicicletas de mayores y 

menores saliendo el 1° de julio saliendo del parque y para ir a Cedros y a todos estos 

lugares y ahí recaudan fondos para mantener a los muchachos estos de ciclismo así 

es que yo pienso que ustedes perfectamente se puede hacer eso y no solamente para 

ustedes que vaya taekwondo, o que vaya el otro porque seguro se sienta a ver lo de 

la esquina y se quedan en lo mismo que no tienen plata que nadie ayuda que ella 

paga los transportes, y que se paga el otro pero yo creo que además de que me gusta 

deberás como dice Nelson tengo la obligación y cualquier día en la noche ustedes 

me llaman yo me reúno busquemos alguna solución y buscamos como recaudar 

fondos. Les voy a decir aquí y  para todos aprovechar mañana viene un oficial 

mayor del Ministerio de Obras Públicas y Transportes con su esposa que quieren 

porque ellos tienen en San José una casa para atender a las personas 

desgraciadamente que tengan una enfermedad terminal o que tenga alguna 

enfermedad y que no tienen casa para llegar a dormir, desayunar, o bañarse vamos 

hacer una actividad en el redondel si Dios lo permite, hacer una actividad para 

recaudar fondos para todo Guanacaste entonces vea usted que si de allá viene gente 

aprovecharse de nosotros como es que nosotros no aprovechamos ese redondel 

hagámoslo yo le entro y hacemos cualquier actividad, ya sea relacionada con el 

campo mío o relacionada con cualquier otra ahí esta Doña Gina que viene y 

hacemos algo aquí que no cobremos mucho que cobremos mil colones para que 

entre la gente pero si lo hacemos allá cada tres meses tengan seguridad de que si se 

rejunta una platita para ustedes y para los otros para los que trabajen porque el que 

no trabaja que se quede afuera pero por lo menos yo eso si les expongo y les digo 

con todo el carriño del mundo les colaboro y no me queda más que hacerlo porque 
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cuando uno ve gente así tan esforzada como ustedes hombre le da un poquillo de 

vergüenza así que tiene que ponerse las pilas así como dice usted muchas gracias. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Yo creo que podríamos empezar por favorecer a una actividad ya que ustedes están 

tan organizados podríamos contar con ustedes porque hay alguien por ahí que me 

ofreció una corrida de toros Don Juan Roger entonces podríamos organizar una 

corrida de toros y que fuera deberás para que ustedes arranque y ver como se puede 

alistar. Que les parece si nos reunimos la otra semana tenemos del 12, 13,  14  no se 

que les queda más fácil si un martes o miércoles y a qué  hora el martes entonces 

sería el martes 12 de junio de 2012. 

 

Señor Marvin Álvarez 

O miércoles 13 de junio de 2012 dice la mayoría. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Miércoles 13 de junio a qué hora le sirve a las 5:00 p.m.  

 

Señor Marvin Álvarez 

Si a las 5:00 p.m. estaría bien. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Entonces talvez lo podemos dejar a las 5:00 p.m. aquí mismo puede ser y entonces 

nos dejan a nosotros indagar un poco que podemos hacer y para ver de que formar 

convergemos todos en un mismo punto de arranque pueda ser. 

 

Señor Marvin Álvarez 

Exactamente lo otro también seria para terminar Doña Xinia es invitarlos que este 

domingo precisamente viene la gente de San Pedro de San Ramón a pagar la  visita 

que nosotros hicimos entonces ahí ustedes nos pueden ver trabajando en la parte 

organizativa así también como a los chicos jugando que son a los que nos estamos 
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de viendo en el gimnasio vamos a estar a partir de las 9:00 a.m. hasta 

aproximadamente 3:00 o 4:00 p.m. porque vienen todas las categorías para que nos 

vean trabajando y a los chicos jugando y también ahí estamos sirviendo comidas 

este domingo 10 de junio de 2012 y también vamos a estar trabajando cuando venga 

Juegos Nacionales ya por lo menos el Comité nos ofreció la soda vamos a trabajar 

ahí cuando venga también el proyecto FECOBA los vamos a llamar porque esto es  

a nivel Nacional que viene toda la gente y vamos hacer también una actividad 

bastante grande precisamente para recaudar fondos esto es todo lo que nosotros 

hacemos como organización nos es que nos quedamos aquí esperando no seguimos 

trabajando pero necesitamos la ayuda porque solos no podemos ya esto se nos hizo 

muy grande y lo queremos grande y hacerlo todavía más grande pero que todos nos 

apoyemos entre sí. 

 

Síndico Carlos Corella Madrigal 

Buenas noches compañeros y todos los presentes que nos acompañan el dia de hoy 

tuvimos una bonita presentación del proyecto que yo les estuve diciendo hoy hace 

ocho estuve explicando la situación como estaba lo que ellos aquejaban y querían 

más que todo que se determinara una situación en la parte más que todo económica 

de mi parte como Sindico y voy a tenerlos presentes en los proyectos para este 2013 

si Dios quiere en el cual pues yo creo que en este ranquin de este año podemos 

aumentar un poquito ya diez ni diez millones y medio si no unos quince millones 

ojala y así poder ayudarlos con un proyecto como mínimo por lo menos unos dos 

millones de colones y téngalo por seguro que les voy a dar el perfil del proyecto 

para que lo llenen y lo vean como es y darle tiempo porque todo esto va a mediano 

y largo plazo creo que no tengo mucho que meterme en el asunto pero si como a la 

parte de Sindico de el cantón central de Cañas si los voy a incluir en uno de los 

proyectos que tengo que presentar yo ya por el mes de setiembre para que después 

de ahí sea trasladado al Ministerio de Hacienda entonces ténganlo presente que por 

lo menos dos millones de colones vamos a presupuestar porque va  a ser de mucha 

ayuda en el 2013 y también quiero informarles que en todas estas cosas que ustedes 

estaban viendo ahorita rápidamente se ha metido de lleno en la Escuela de 
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Formación, tenemos la de futbol, tenemos la de Karate, tenemos la de ciclismo y así 

estamos secuentemente con todas las demás muchísimas gracias señora Presidenta. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras  

Con muchos gusto Carlitos que quede entonces la reunión del 13 de junio sea con el 

Comité de Deportes y la Comisión de Asunto Sociales y los que están en esta 

Comisión por favor que se acuerden de venir el miércoles a las 5:00 p.m. y 

muchísimas gracias a ustedes por traernos esta idea tan bonita y vamos a ver que 

sacamos del sombrero. 

 

Padre de familia Escuela de Formación de Baloncesto 

A todos buenas noches lo que yo quiero comentar es que he escuchado mucho de 

que están muy preocupados por los Juegos Nacionales y los jugadores y todo eso 

esto que tenemos nosotros es una Escuela de Formación eso es un semillero para 

poder llegar a las Nacionales necesitamos un semillero entonces por eso les pedimos 

el apoyo no solo es tener jugadores de 15 años o de 17 años sin  que estén formados. 

 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Si señor es muy válido su comentario muchas gracias 

 

 

 

II- APROBACION DE ACTA 

 

182-2012    Aprobada Definitivamente Aprobada por Unanimidad. 

                              

 
III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA RECIBIDA  

 

1. Oficio #102-12-DPC enviado por el Lic. Henry Quesada Castro. Sud-intendente 

de Policía Jefe  

de Puesto Delegación Policial Cañas. 
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Asunto: Informar el resultado de los dispositivos de sicotrópicos del mes de abril y 

mayo de 2012 en Cañas. 

2. Oficio DDM-177-12 enviado por el Ing. Edmundo Abellán Villegas, 

Coordinador Dirección de Desarrollo Municipal. 

Asunto: Respuesta al oficio OFC-ALC - 081-2012 y adjunta propuesta para el cierre 

Técnico del Vertedero Municipal.  

 

 

3. Oficio C.T.P. Cañas 109-2012 enviado por la MSc. Elieth Fernández Cabezas. 

Directora del Colegio Técnico Profesional de Cañas. 

Asunto: Remite integrantes del C.T.P. para respectiva participación en el Comité 

Cantonal de la Persona Joven  

 

4.  Oficio 734-2012 enviado por la Lic. María Isabel López Sánchez. Juez de 

Transito de Cañas, Guanacaste. 

Asunto: Certificar el nombre que representa la Municipalidad de Cañas. 

 

5. Oficio 725-2012 enviado por la Lic. María Isabel López Sánchez. Juez de 

Transito de Cañas, Guanacaste. 

Asunto: Certificar el nombre que representa la Municipalidad de Cañas. 

 

 

6. Oficio C.T.P. Cañas  111-2012 enviado por la MSc. Elieth Fernández Cabezas. 

Directora del Colegio Técnico Profesional de Cañas. 

Asunto: Sustituir miembro de Junta Administrativa. 

 

7. Oficio C.T.P. Cañas  112-2012 enviado por la MSc. Elieth Fernández Cabezas. 

Directora del Colegio Técnico Profesional de Cañas. 

Asunto: Solicitar Juramentar a la Junta Administrativa del Colegio Técnico 

Profesional de Cañas. 
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1. Oficio DIPEC-Nº0160 enviado por la Máster Ana Isabel Medrano Artavia. 

Directora del IPEC-CINDEA Cañas. 

Asunto: Propone integrantes para conformar el Comité Cantonal de la Persona 

Joven. 

 

2. Oficio SVA-242-2012 enviado por la Msc. Siany Villalobos Arguello. Diputada 

integrante de la Comisión de Asuntos Hacendarios de la Asamblea Legislativa. 

Asunto: Solicitud de acuerdo Comisión Asuntos Hacendarios 

 

3. Oficio enviado por el Lic. Miguel Angel Salguero Calvo. Abogado Cañas, 

Guanacaste. 

Asunto: Solicitud para certificar el nombramiento del Comité de Deportes de Cañas. 

 

4. Oficio OGJEA-031-2012 enviado por Nidia Briceño Jiménez. Dirección 

Regional de Educación Cañas. 

Asunto: Juramentación a miembros Junta Administrativa Colegio Telesecundaria 

Nueva Guatemala Cañas, Guanacaste.  

 

 

5. Oficio ACV-01-2012 enviado por el señor Abdel Caravaca Villegas. Vicealcalde 

Municipal Cañas, Guanacaste. 

Asunto: Agradecimiento. 

 

13. Oficio enviado por el por el señor Luis Fernando Guadamuz Guevara. Director 

de la Escuela Corobici de Palmira. 

Asunto: Reposición de miembros de la Junta de Educación. 

 

  

IV- CORRESPONDENCIA ENVIADA 
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1. Oficio OFC-SCM -057-12 enviado a la Señora Jenny Mairena Chevez. 

Secretaria Municipal.                                               

Asunto: Remitir acuerdo donde se aprueba darles apoyo en lo solicitado. 

 

2. Oficio  OFC: OFC-SCM -058-12  enviado al Señor  Abdel Caravaca Villegas. 

Vicealcalde Municipal de Cañas. 

Asunto: Remitir Acuerdo donde el Concejo Municipal le envía Condolencias. 

  

3. Oficio OFC-SCM -059-12 enviado al  Señor Luis Fernando Mendoza Jiménez. 

Diputado Asamblea Legislativa. 

Asunto: Remitir acuerdo voto de apoyo. 

 

4. Oficio OFC-SCM -060-12 enviado al  Señor Luis Fernando Mendoza Jiménez. 

Diputado Asamblea Legislativa. 

Asunto: Remitir acuerdo en relación con la solicitud de Gestionar equipo para la 

Fuerza Pública. 

 

5. Oficio OFC-SCM -061-12 enviado al  Comité de Cultura de Cañas. 

Asunto: Remitir acuerdo. 

 

 

 
V- INFORME DEL ALCALDE  

 

 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  
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En lo que a mi corresponde el Lunes 28 de mayo atendiendo el publico y en la 

noche en la sesión. 

El Martes 29 de mayo en reunión con la Auditora Interna ella nos dio una 

disposición de el manejo de las partidas especificas algunas que están desde el 2005 

que tienen como quince años nos estaba diciendo ella y ahí les va a llegar el informe 

a ustedes seguro o no sé si viene ahí donde ya podemos agarrar esos dineros para 

presupuestarlo para alguna otra cosa en este sentido ya que estamos hablando de 

esto también de las partidas especificas quiero decirles que estamos trabajando con 

la ingeniera ese día yo le decía a ella que si tendrá que hacer  solo eso solo eso va 

hacer pero tendrá que sacar lo de la red de cuido y hoy precisamente me llamaron de 

San José como a las tres y media donde nos dicen que faltan unos papeles pero 

gracias a Dios Manuel pudo comprobar que nosotros se los mandamos desde el año 

pasado así que si Dios lo permite ahorita estaremos sacando ese cartelito, reunión 

con Don Edmundo Abellán después de que el hizo la exposición acá que yo le pedí 

que nos reuniéramos el fue a exponerlo a mi oficina y nos reunimos otra vez con los 

encargados del Manejo del Vertedero y entonces esta Manuel en lo económico y 

esta muchacha Katherine como gestión ambiental y Roció que tiene que ver con lo 

que son cobros entonces nos parece y se lo vamos a presentar a ustedes donde hacen 

un Convenio con el IFAM para que nos den el cierre técnico y de repente podamos 

usarlo  unos días mas mientras vemos si se abre con Bio energía Tica que ya ustedes 

estuvieron el viernes y bueno siempre atendiendo al público. 

 

Miércoles 30 de mayo reunión con personeros de Bio mar y atendiendo al público y 

seguimiento de Moví urbano quiero decirles que Bio mar por cierto que mañana yo 

voy a ir a las dos de la tarde a esta empresa cualquiera que quiera acompañarme esta 

es una empresa grande que va a fabricar concentrados tanto para el consumo de 

tilapia interno como para externo para exportar también sin embargo ellos tenían 

que comenzar y querían inaugurar y hay una serie de enredos aquí en la 

Municipalidad y creo que no se les va a facilitar poder abrir eso y eso me tiene 

completamente preocupado porque necesitan un permiso y parece que a mi si me 

gustaría si esto se plantea de otra manera de repente yo los voy a llamar a una 
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extraordinaria para que lo analicemos y veamos qué es lo que queremos con Cañas 

les digo que el seguimiento con Movi urbano porque hemos estado ya hoy 

preparamos la carta y mañana la voy a entregar al Banco Nacional y también hemos 

estado en algunas conversaciones con lo del parque al parque la partida que aún 

queda ahí y me gustaría que tal vez le den una ojeada de lo que él nos está 

proponiendo hacer en los proyectitos como el de tapar el agua o el sol estas son 

algunas cositas que hay aquí ahí las voy a dejar y si alguno quiere verlas aquí están 

esto es para que vean que se tiene en mente hacer algo bonito. Lo que les voy a 

presentar mañana al Banco Nacional es lo del puesto aquí de ventas. 

 

El jueves 31 de mayo con el Ingeniero Frank Castillo el creo que hay algunos que 

saben por lo menos Roger estamos haciendo seguimiento a un proyectito para 

ayudar algunas personas a mejorar su casa y  no se me parece que la Ministra viene 

el 15 o el 16 de junio no sé si el Concejo sabe y entonces por lo menos Don Frank 

quiere que le presentemos algo.  

 

El viernes 01 de junio atendiendo el publico y reunión con Bio Energía Tica que ya 

ustedes saben por ahí por lo menos pude traerles a algunos lo del contrato para que 

tal vez le demos una ojeadita esta cuestión es apremiante los que fueron se dieron 

cuenta de la seriedad que tiene esto y de las necesidad que tenemos deberás de 

firmar este contrato con ellos para ver si a mas tardar en febrero ya estamos 

trabajando con esta gente que aquí en Cañas hoy me reuní con Manuel y con Roció 

para ir haciendo los cálculos si hay que subir un poquito la tarifa no va haber otra 

alternativa pero también viendo los términos de que ellos  nos están pidiendo para el 

contrato en que podamos cobrar el canon que vamos a cobrar por la tierra que 

tenemos ahí verdad es por quince años que ellos van a estar y después de quince 

años el terreno no va a pasar a manos de nadie es  Municipal es de Cañas y quince 

años que ellos  nos van a pagar y después la empresa que se forme por las tre 

Municipalidades pues tendrá que seguirle pagando a la Municipalidad de Cañas si 

es que se sigue trabajando con este sistema yo no sé después de quince años si este 

mundo a cómo va ira a tener otro sistema para manejar los desechos sólidos. 
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 Ahora voy a proceder con el informe de maquinas. 

 

Antes de seguir con esto yo si quiero que nos sentemos y que hablemos, que 

veamos, que analicemos ese contrato o es convenio porque para Cañas es de suma 

importancia que ese contrato se firme lo más pronto posible ese es el requisito que 

nos está pidiendo el Ministerio de Salud y estoy adjuntándole todo lo que tenemos, 

lo que hemos hecho hasta esto del cierre técnico para el miércoles ir a entregárselo a 

la Ministra para que nos dé un tiempito mas de uso de este vertedero hay un 

pensamiento amplio de ellos en este sentido  de no cerrarlo porque hay una 

problemática que va a generar si nos cierran. 

 

 

 

 

 

 

INFORME SEMANAL DE MAQUINARÍA 

Del Lunes 28 de mayo al  sábado 03 de JUNIO, 2012 

 

 

 CARGADOR 916: 

Lunes 28 de mayo: Recolección de basura no tradicional 

Martes 29 de mayo: Barriendo el basurero 

Miércoles 30 de mayo: Máquina en Lubricentro Nanis 

Jueves 31 de mayo: Reparación de la maquina 

Viernes 01 de junio: Cargando y revolviendo material en el patio 

Sábado 02 y domingo 03 de junio: Cargando material de tajo Hacienda La Montaña, para 

reparar calle de San Antonio  

 

 VAGONETA 4925: 

Lunes 28 de mayo: Recolectando basura no tradicional en barrios Malinche, Pedregal, Bello 

Horizonte, Corte y Nacaome 

Martes 29 de mayo: Recolección de basura tradicional 

Miércoles 30 de mayo: Recolección de basura tradicional.  Cargando material de enrocado 

limpio y se acarreó a barrio Hotel para confección de muro de contención.   
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Jueves 31de mayo: Máquina en el plantel municipal 

Viernes 01 de junio: Se cargó en el patio municipal material revuelto y se colocó en lastreo 

de caminos en barrio Santa Isabel Abajo  

Sábado 02 de junio:   Se votó escombros en limpieza de patio de tanque de agua en La 

Gotera.  Después se lastreó de caminos en barrio San Antonio 

Domingo 03 de junio: Se acarreó material de tajo y se colocó en lastreo de caminos en 

barrio San Antonio de Cañas 

            

 VAGONETA 4923: 

Del Lunes 28 al Miércoles 30de mayo: Jalando toba de San Antonio del patio a barrio San 

Cristóbal 

Jueves 31 de mayo: Recolectando basura 

Viernes 01 de junio: Viaje de piedra bola para drenaje para la iglesia, arena y piedra para 

Porozal 

 

 COMPACTADORA: 

Lunes 28y martes 29 de mayo: Compactando San Cristóbal Sur 

Miércoles 30 de mayo: Compactando San Cristóbal Sur y San Antonio 

Jueves 31 de mayo: En San Antonio camino a Sandillal 

Viernes 01 de  junio: Compactando en Santa Isabel Abajo 

Sábado 02  y domingo 03 de junio: Compactando camino a San Antonio a Hacienda La 

Montaña. 

 

 NIVELADORA: 

Lunes 28y martes 29 de mayo: Lastreando calle en barrio Santa Isabel Abajo 

Miércoles 30 y jueves 31 de mayo: Conformando calle en barrio San Antonio 

Viernes 01 de junio: Lastreando y conformando calle en barrio San Cristóbal Sur 

Sábado 02 y domingo 03 de junio: Lastreando en San Antonio camino a la Hacienda La 

Montaña 

 

 RETROEXCAVADOR 4849: 

Lunes 28 de mayo: Limpiando zanjo en San Cristóbal Sur y cargando material en el patio 

Martes 29 de mayo: Limpiando desagüe por el MOPT 
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Miércoles 30 de mayo: Haciendo gaveta para cordón y caño en barrio Unión y gaveta para 

cuneta en barrio San Antonio 

Jueves 31 de mayo: Pasando arena y piedra cuarta a San Antonio para construcción de 

cuneta, haciendo huecos en Sandillal para pruebas con mecánico de MPC  

Viernes 01 de junio: Cargando arena  piedrilla en el patio, haciendo huecos en Sandillal 

para pruebas. 

 

Voy a leerles unas cartitas que tengo aquí quiero decirles que nosotros tenemos una 

pala la retroexcavadora y hemos estado haciendo ni siquiera convenios hemos 

estado llamando a la Municipalidad de Liberia, de las Juntas, de Bagaces y a el 

Ingenio Taboga coordinando con ellos para que nos presten el loboy para poderla 

trasportar porque el de nosotros además de que no cabe no está bien ósea no está 

bueno y tenemos que ver si lo reparamos o ver si se cambia y se trae otro mejor 

porque para poder trasportar la pala porque no la podemos tirar con ese rodaje así la 

dañaríamos entonces necesitamos y amablemente el Alcalde de Liberia, el de 

Bagaces y de las Juntas de Abangares así como Don Carlos Granados nos ha estado 

prestando el Loboy para que movilicemos para todos los lugares y les quiero decir 

esto porque ha sido como un trabajo en convenio con las Municipalidades así como 

hemos hecho un montón de cosas en las cuales nos ponemos de acuerdo porque si 

estamos haciendo historia los tres Alcaldes de la altura y las tres Municipalidades yo 

estoy ahí con voz y voto porque el Concejo me lo dio estamos haciendo historia a 

nivel Latinoamericano lo que hicimos con la Contraloría nadie ha hecho una 

contratación directa para manejo de un relleno sanitario o para un manejo de la 

basura, o para un manejo de los desechos sólidos valorizables como le llaman ahora 

eso es una cosa que nos debe llenar mucho de orgullo esas cosas hemos venido 

trabajando y también traigo aquí el periódico para decirle algo a ustedes que me 

agrada y no porque yo esté ahí en la foto es porque siete alcaldes y esta con el 

Ministro de Economía y dice no pedir cartas al niño hay que unir instituciones y 

ejecutar obras eso dice el Ministro donde nos dice a nosotros que trabajemos para 

podernos fortalecer que trabajemos en armonía en cooperación por eso estas cosas 

las estoy justificando yo para poder hacer algo que hice un dia de estos y decirles a 
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ustedes que yo lo hago con toda transparencia y espero seguir haciéndolas hasta 

donde yo pueda y ustedes me permitan dice: 

 

Señor 

Lizanías Zúñiga López  

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Municipalidad de Cañas  

 

Estimado señor  

Por este medio lo saludo y a la vez solicito respetuosamente con carácter de 

urgencia nos proporcione una vagoneta los días lunes, martes y miércoles de la 

próxima semana para poder realizar el proyecto de pavimentación de 250 metros en 

el barrio Margarita de Colorado ya que tengo contratada la maquinaria y agregado y 

me quede sin presupuesto para rentar una maquinaria me comprometo a enviarle la 

vagoneta propiedad del Concejo Municipal distrito de Colorado como un 

intercambio en el momento que ustedes lo necesiten agradezco su colaboración muy 

atentamente. 

 

 

Georgina Ortiz Isabac  

Intendente de la Municipalidad de Colorado 

 

 

 

Señor 

Lizanías Zúñiga López  

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Municipalidad de Cañas  

 

Estimado señor le emito nombre de chofer que va a enviar la señora intendente para 

conducir la vagoneta y adjunto el numero de cedula ahí el señor estará presente a las 

6:30 a.m. en la Municipalidad de Cañas agradezco. 

 

Georgina Ortiz Isabac  
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Intendente de la Municipalidad de Colorado 

 

Y aquí también me manda ella: 

 

Señor 

Lizanías Zúñiga López  

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Municipalidad de Cañas  

 

Estimado señor acatando lo dispuesto por el Concejo Municipal le trascribo para su 

conocimiento y fines consiguientes el acuerdo numero 021502012 emitido en la 

sesión ordinaria N° 22 del 2012 capitulo 3 artículo 9 celebrada el 28 de mayo del 

año 2012 en la sala de Sesiones del Concejo Municipal en el cual el texto dice: 

 

Se acuerda agradecerle al Señor Alcalde de Cañas por toda la colaboración y el 

préstamo de la vagoneta de su representada a nuestro Concejo Municipal con el fin 

de concluir el proyecto de pavimentación del Barrio Margarita, además comunicarle 

que estamos con toda la disposición a colaborar cuando ustedes lo requieran y este a 

nuestro alcance. 

 

Steven Gutiérrez Nogui 

Secretario de Actas  

 

Lo digo porque habían algunos muchachos un día de estos en el plantel que me 

preguntaron que porque y yo les digo pero bueno ahí algunos acuerdos y tampoco 

tenía plata yo para mandar un chofer y hay un compromiso de ellas de hacerlo como 

corresponde. También quiero decirles que hoy le mande al Lic. Rafael Francisco 

Coto Ramírez. 

 

Por medio de la presente le solicito informe por escrito del estado en que se 

encuentra el proceso de las calles a traspasar a este Municipio contra el Señor 

Orlando Murillo Elizondo como representante de la Sociedad organizadora 
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Multinacional Chorotega S.A. quien es dueño de la propiedad inscrito en el partido 

de folio real 90201 decreto 000 dicho informe deberá estar en mi despacho en un 

plazo de dos días con el fin de dar información a los afectados y al Concejo 

Municipal. 

Esto lo hago porque la señora ya hasta la señora Abogada del INVU lo hemos 

consultado y está dada la impresión a derecho entonces para ir evitando que se le 

haga un juicio a la Municipalidad con ese sentido quiero decirles que se le está 

pidiendo esto a ese señor porque según la abogada del INVU la Municipalidad de 

Cañas esta en todo el derecho de pedir esas calles y a recibirlas y están casi que en 

la obligación porque tienen los planos visados así que si no se reciben ver porque la 

Municipalidad de Cañas los viso y les digo que con mucho  gusto van los abogados 

y con la Auditora porque ya con mucha gente lo he consultado al respecto no sé si 

por ahí viene una carta de ella dijo que ella iba a venir hoy pero al fin no se 

presento. También quiero decirles que Don Edgar Zeledón es una persona que 

quiere desarrollar un proyecto a nivel de vivienda y va a estar en cañas el próximo 

miércoles me gustaría saber si existe la posibilidad de reunirme con ustedes ese día 

y si nos podemos conocer también nos gustaría escuchar su opinión acerca del 

proyecto de la cuidad y las  expectativas que se presentan en la ciudad le doy las 

gracias bueno el dice que ya tiene lo del proyecto  de agua aprobada y cualquiera 

que quiera venir el miércoles y se quiera empapar de eso es importante yo quiero 

reunirme con la ingeniera porque aquí está sucediendo cada cosa que no se como 

que a veces le decimos queremos desarrollar una cosa y como al año decimos otra 

entonces tampoco le estoy echando la culpa a nadie no las cosas se tiene que hacer 

como son pero creo que debe quedar plasmado que es lo que Cañas necesita, que es 

lo que Cañas pide para que después no se derívese y después con todo respeto 

quiero entregarle a Freddy lo que me mando la muchacha lo que usted me había 

pedido y que yo me había comprometido a entregarle Cooperativa de Servicios 

múltiples de empleados y vecinos del Ingenio Taboga para que lo tengas si te parece 

te lo mando ahí esto es lo que ella me contesta al respecto muchísimas gracias. 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 



Acta 183-2012  Período 2010-2016 
Sesión Ordinaria 
Lunes 04 de junio de 2012             

 

51 
 

Si yo voy a dar informe de la Comisión de Seguridad la reunión que tuvimos con 

Don Rafael Araya el día 30 de mayo en el CAIS para organizar el día de la 

Seguridad en Cañas se llama “Un día por mi Comunidad” tenemos para el 17 de 

agosto en el Parque Central para eso vamos a enviarle una nota al señor Alcalde 

Lizanías Zúñiga López para solicitarle el permiso respectivo y otras cositas que 

vamos a necesitar ahí es el día viernes 17 de agosto va hacer una actividad del 

Ministerio de seguridad y se llama “Un día por mi Comunidad” muy bonito va 

haber participación de muchas empresas van haber toldos y actividades puramente 

de Seguridad vamos a necesitar la colaboración de muchos compañeros acá y para 

eso vamos hacer el programa y se los vamos a dar a conocer. También comentamos 

con Don Carlos Araya el asunto de los caballos después de la reunión fuimos a la 

Cámara de Ganaderos a ver como estaba lo de las cuadras fuimos Don Rafael Araya 

y mi persona hablamos con la Sud-Administradora no estaba el Administrador 

entonces nos fue muy bien gracias a Dios ellos ya tenían una persona asignada a las 

cuadras nos cambiaron las cuadras. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Usted me permite es que se había dicho que era allá pero entonces con Faric lo 

hicimos aquí arriba yo fui con el soldador y con otro muchacho porque lo íbamos 

hacer allá pero esas quedaron nada más que yo espere que me dijeran cuando iban a 

ir allá para decirles y además hasta el agua y todo se lo  puso Faric y las dos yo no 

sé si ya lo tapo porque hay que taparlo porque si no se comen las pacas pero ahí esta  

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Si eso lo van a tapar y les buscaron unas mejor acondicionadas más grandes, con 

techo ahora nada mas lo que faltaba era el agua y quedamos con Don Rafael Araya 

que el viernes ya llegaban los caballos no se Don Greivin que sabe usted al respecto 

si ya los enviaron o todavía no pero quedamos ese día que ya el señor que está a 

cargo de las cuadras dijo tráiganlos el viernes que esto lo tenemos el agua era fácil 

de ponerla porque no había que poner zinc ya estaban con el zinc. También nos 

dieron la carta Don Lizanías la carta de la Cámara que ellos  prestan la colaboración 
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y la parte puramente de tramite logia como un permiso para que los caballos estén 

ahí, entonces puede decirle Don Greivin a Don Rafael que ya eso está. 

 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Mire yo sé cómo va porque yo también me moví en eso y esas cuadras están  ahí 

porque yo las conseguí con ellos para eso y todos saben y  yo le mande una carta o 

un oficio como le quieran decir a Don Henry lo hice desde el jueves diciéndoles que 

las cuadras están listas nada mas disponibles para que se vengan tienen agua y yo 

les puedo enseñar una copia de esta carta ahí tiene que tenerla Xiomara donde yo a 

Don Henry le mande la comunicación de que  las cuadras estaban que trajeran y ya 

están porque el agua y todo lo pusieron ellos la Municipalidad y pusieron los 

comederos y hicieron todo y es mas cuando yo llegue con el personal de la 

Municipalidad ellos dijeron no nosotros lo vamos hacer porque nosotros también 

nos vamos a ver beneficiados de que haya seguridad aquí entonces esta es una de las 

cosas que la Cámara de Ganaderos está colaborando.  

 

Señor Greivin (Oficial de la Fuerza Pública) 

Si Doña Thais seria eso lo que yo le informaría al Comisionado el me solicito de 

que le investigara bueno lo que yo iba hacer era llamar al Lic. Henry para ver que 

había pasado y después ver que ya se haya enviado la nota que menciona el señor 

Alcalde  que todavía no está en la oficina del señor Comisionado porque todo esto 

de los tramites primero llega al secretario y después se lo pasan a el puede ser que 

así sea lo que haya pasado o probablemente ya la tiene y ni siquiera la haya leído 

pero de igual ahora yo le hago el informe le paso el correo y él lo que me dijo era 

esto prácticamente esperaba los resultados para ver que había pasado con las 

cuadras para mandar los caballos.  

 

Regidora Thais Ocampo Campos  

Si entonces ya le podes comunicar al Comisionado que ya está listo que puede 

enviar los caballos que están urgiendo en Cañas. 
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Regidora Xinia Guevara Contreras 

Tal vez recalcarle sobre la carta que mando el señor Alcalde Lizanías Zúñiga López 

de que en las cuadras ya estaba todo listo para ver si aligerarnos la cosa. 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Esto es todo Señora Presidenta muchas gracias. 

 

Vicealcaldesa Karol Ruíz Rodríguez 

Muy buenas noches es para informarles sobre tres puntos el primero es acerca del 

trabajo que se ha venido realizando desde el año  pasado y durante este año en 

coordinación con el INA en representación con Doña Guadalupe Mora hemos 

estado trabajando talleres de Capacitación para las personas que han venido a dejar 

curriculum  a la Municipalidad entonces cuando entregan hojas de vida o 

curriculum no se queda un espacio vacío o llenándose de tela arañas no ya nosotros 

estamos haciendo una base de datos en coordinación con el Departamento de 

Recursos Humanas y el Área de Gestión Social y mi persona para que se trabaje 

fuertemente en colaborar a estos comunitarios que vienen con toda la intención de 

buscar un empleo en la Municipalidad o en otra institución y que muchas veces 

necesitan capacitarse y de talleres para sustentar correctamente no solamente el 

currículo si no también informarse sobre las instituciones a las cuales dejan el 

currículo muchas veces se cree o se tiene la mala costumbre de ir a entregar el 

curriculum como si fuera un brochurs ni siquiera se en que trabaja o ni siquiera se 

entera que es lo que hace esa institución y cuál es el Departamento de la 

Municipalidad en el cual me gustaría trabajar entonces se ha trabajado verdad valga 

la redundancia en talleres de Capacitación no solo para la autoestima sino también 

de cómo hacer el currículo, de cómo presentarse en una entrevista, como buscar 

información en la empresa que a mí me interesa o alguna empatía que tenga con 

algún tema o por la profesión por la cual se está estudiando el próximo 11 de junio 

de 2012 va a ser el primer taller de este año se van a realizar dos talleres de 

veinticinco personas cada uno les informo que hay más de doscientas personas que 

dejan currículos durante el año en la Municipalidad y esa base de datos va creciendo 
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de diversas profesiones y de diversas modalidades que vienen acá se hacen dos 

talleres al año y un Foro Empresarial que se hace a finales más o menos de agosto 

donde se invita a las empresas aledañas al cantón de Cañas ya se Juntas de 

Abangares, Tilarán, bueno hemos tonado en cuenta a Bagaces y hasta Puntarenas 

para que tomen en cuenta a la mano de obra que  hay bastante en el cantón y que así 

como uno le colabora a la  empresa privada y a la pública que ellos contraten mano 

de obra cañera entonces se trata de fortalecer las bases en estas empresas que 

contratan y que hay una página que es  gratuita que se llama buscaempleos.com que 

es trabajada por los estudiantes del INA donde ellos le dan mantenimiento a la 

pagina  y hay más de dos mil cuatrocientas empresas a nivel nacional que están 

inscritas y más de cuatro mil personas que han suministrado su información para 

poder ser llamadas en algún momento que haya un empleo que ellos necesiten pues 

si hay mano de obra y bastante pero muchas veces las empresas no se comprometen 

a buscar a los cañeros que pueden trabajar. Como segundo punto es para informarles 

de los acuerdos que se tomaron en la reunión ordinaria del Comité Municipal de 

emergencias donde se tuvo la presencia del Señor Darner Mora Alvarado  Director 

General del Laboratorio Nacional de Aguas del A y A y son los siguientes lástima 

que ninguno de los compañeros nos pudo acompañar porque la señorita secretaria 

invito a los Síndicos y a los compañeros que no pudieron asistir cuando vino la 

Presidenta Ejecutiva del A y A entonces ninguno pudo acompañarnos esta vez pero 

les hago lectura de los acuerdos que se llevaron a cabo en esta reunión: 

 

1. Para efectos de continuar con la labor de educación sobre el hidroarsenismo se 

decide enviar nota a la Presidencia Ejecutiva del A y A para indicarle lo acordado. 

 

2. Solicitar a la Señora Ministra de Salud proceder a reformar un decreto de 

emergencia sanitaria en lo referente a las poblaciones verdaderamente afectadas por 

el hidroarsenismo. 
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3. Solicitar urgentemente al A y A preparar un informe desplegable con los 

antecedentes y los avances y las diferentes opciones de la presencia de arsénico en 

aguas para consumo en Cañas Guanacaste. 

 

4. Gestionar ante Acueductos y Alcantarillados para que lo antes posible presente 

su estudio sobre nuevas alternativas de fuentes de agua aptas para consumo humano 

en el cantón de Cañas.  

 

5. Solicitar al Doctor Darner Mora Alvarado Director del Laboratorio Nacional de 

Aguas que presente a la mayor brevedad posible los análisis de los diferentes 

acueductos del cantón. 

 

6. Realizar reuniones periódicas para evaluación del seguimiento del tema del 

hidroarsenismo. 

 

7. Elevar nota al estudiante de la Universidad de Costa Rica Nicol Villegas y el 

Doctor Mora del Laboratorio Nacional de Aguas para que en reunión ordinaria del 

Comité Municipal de Emergencia a celebrarse el 27 de junio del año en curso 

presenten el avance del estudio epidemiológico en el Salón de Sesiones de la 

Municipalidad de Cañas.  

 

De verdad les manifiesto que la intervención de Don Darner fue muy acertada  en 

esa reunión, tuvimos la participación de más de treinta instituciones y de comunidad 

del cantón y de verdad se presento un informe muy completo y muy veras del 

asunto que se da actualmente en Cañas y según la situación del arsénico yo tengo la 

presentación el que guste con mucho gusto llegue a mi oficina y yo se la puedo 

trasladar a la llave maya de quien corresponda. Y como último punto informarles 

que se les hizo entrega de la invitación que se me había asignado a mí y a la señora 

secretaria del Concejo Municipal para la actividad que se realizara el jueves 07 de 

junio de 2012 en el salón de sesiones acá en esta semana un “Análisis para enfrentar 

el Problema de la Drogadicción en Cañas” de verdad que los insto a participar 

porque ya hay diversas instituciones que han confirmado, se ha convocado como se 

nos asigno nuevamente les repito a la secretaria y a mi persona y ya han convocado 
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diferentes instituciones como el MEP, PANI, IAFA, ADI Cañas, representantes de 

Iglesias Católicas, Iglesias Evangélicas, Pastoral Juvenil, Lideres Juveniles de 

Iglesias Cristianas, C.C.S.S., Seguro Social, Ministerio de Salud, Ministerio de 

Seguridad, Visión Mundial entre otros entonces de verdad la invitación dice así:   

 

El Concejo  y la Alcaldía Municipal de Cañas  tienen el agrado de invitarle a un 

Conversatorio el día jueves 07 de junio de 2012, en el Salón de Sesiones de la 

Municipalidad de Cañas a las 8:00 a.m.  

 

Asunto: “Análisis de la Problemática con la  Distribución y Consumo de Drogas en 

la comunidad y en Centros Educativos”. 

 

Esperamos contar con su valiosa presencia y  poder trabajar juntos por esta situación 

que afecta a  uno de los sectores más importantes de la población como lo son 

nuestros jóvenes. 

“Solo una cosa vuelve un sueño imposible, el miedo a fracasar” 

 

En realidad bueno el Concejo y la Alcaldía tomamos la batuta en este tema yo 

espero que allá presencia bastante fuerte del Concejo Municipal que es la base de 

esta reunión y que podamos resolver de una forma positiva este problema que nos 

aqueja y que está creciendo bastante en Cañas y que es muy lamentable muy buenas 

noches y muchas gracias Señora Presidenta. 

 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Una preguntita a Doña Karol coordinadora del Comité de Emergencias me 

informaron hoy los  Liceos de Cañas Miguel Araya V y Juan Santa María cerraron 

sus instalaciones por motivo de que tenían el agua contaminada, me di a la tarea de 

investigar un poquito más a fondo llame al Presidente de la Junta Administrativa a 

ver que era el problema, llame al Ministerio y el secretario me dijo que me dirigiera 

a las autoridades de los Liceos entonces procedí a llamar al Presidente Don Víctor 
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Chang me informo que si pero que únicamente era por hoy y mañana que están 

haciendo las reparaciones o están habilitando los pozos de los liceos ¿Qué hay de 

cierto en eso?, ¿Qué clase de contaminación seria?, ¿Qué saben ustedes como 

Comité de Emergencias? Gracias  señora Presidenta. 

 

 

 

Vicealcaldesa Karol Ruíz Rodríguez 

Me permite Señora Presidenta si en relación con ese tema Doña Thais bueno  me 

hicieron una llamada el viernes en la tarde para consultarme sobre ese tema verdad 

que si yo sabía porque el Liceo Miguel Araya lo habían cerrado etc., me costó un 

poco comunicarme con Don Pablo Guevara en realidad y con la Doctora Yepez, 

pude hablar con Doña Isabel Chamorro pero ella no asistió ese día a la institución 

porque asistió ese día a una capacitación entonces con quien tuve la conversación 

fue con Don Edwin Ocaña él había hablado con Arturo representante del A y A y 

me comentaba porque hoy lamentablemente con Pablo estuve llamando durante 

varios momentos y no pude y generalmente yo quería hablar o con la Doctora 

Yepez o con Don Pablo Guevara que son los únicos digamos con los cuales yo 

quiero que me den la información más veraz y más respetuosa porque se han dicho 

y redicho muchas cosas y uno a veces tiene que tener cuidado con la información 

que se maneja si lo que a nosotros nos informo según Edwin Ocaña que Arturo le 

comento porque fueron dos representantes del Ministerio de Salud el viernes y dos 

representantes de A y A fue que descubrieron como que había uno de los pozos que 

tenia presencia de larvas o de algunos insectos que estaban en el pozo pero no se 

trata de arsénico es más bien por una condición de higiene considero yo, pero parece 

que el pozo no estaba habilitado para consumo que habían cerca las tuberías de A y 

A entonces algún padre de familia como que hizo la denuncia entonces se quiso 

evitar cualquier  problema de intoxicación o algún problema de salud pública y 

prefirieron gracias a Dios tomar las medidas inmediatamente y cerrar la institución 

para hacer la revisión no solamente de los pozos si no también del alcantarillado de 

la institución que considero que es la mejor determinación, yo mañana exactamente 



Acta 183-2012  Período 2010-2016 
Sesión Ordinaria 
Lunes 04 de junio de 2012             

 

58 
 

iba a comunicarme con Pablo para saber porque me dijeron que era lunes y martes 

no sé si va a continuar o si ya arreglaron ese problema en cuanto tenga la 

información yo con mucho gusto la hare llegar al Concejo Municipal pero esta fue 

la información que tuvo Don Edwin Ocaña porque yo no pude hablar directamente 

yo con ellos entonces en cuanto tenga la información veraz de parte de Don Pablo o 

la Doctora Yepez yo con  mucho gusto se las hare llegar. Pero ya que nueva mente 

solicite  la palabra aprovecho para comentarles lo que me decía Don Lizanías que 

tuve una reunión con el departamento de catastro y la doctora Yepez sobre el 

problema que nos aqueja verdad del caño que se encuentra cerca de la Escuela 

Antonio Obando Espinoza en el Barrio San Martin donde se ha considerado hacer 

un trabajo bastante grande Municipal y tomar en cuenta que este es un problema que 

aqueja hace muchísimos años no es un problema nuevo y el cual la Municipalidad 

va a tomar la batuta en cuanto a la posibilidad de hacer un arreglo en cuanto a lo que 

es la tubería y el cual el Departamento de Catastro nos ha hecho la intervención muy 

positiva departe de ellos para que se  pueda ir arreglando poco a poco este problema 

entonces para que ustedes sepan que ya la Municipalidad y la Administración está 

trabajando en conjunto porque eso es lo bueno que las instituciones son una y 

necesitamos trabajar y arreglar los problemas para el bienestar de las comunidades 

entonces para que ustedes sepan que se está trabajando en esto y que la Doctora está 

muy contenta del trabajo que se va a realizar entonces no se si Don Lizanías quiera 

ampliar un poco mas pero en realidad lo que se está trabajando en el caso del caño 

de San Martin que fue un bum verdad hace unos días y que lógicamente uno está 

preocupado por esto y se quiere resolverlo lo más pronto posible pero en muchas 

ocasiones hay que tener un poquito de paciencia y lógicamente administrarse el 

tiempo que los Departamentos puedan colaborarnos e ir avanzando poco  a poco 

muchísimas gracias Señora Presidencia. 

  

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

 

Solo para informarles de que bueno en mi barrio ya llevamos tres días sin agua 

tenemos problemas con el agua va llegando como a las diez de la noche o diez y 
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media y un chorrito que se mantiene durante toda la noche se mantiene así en la 

madrugada y se vuelve a ir en la mañana yo estaba hablando con Pablo pero Pablo 

dice que hay una fuga pero la verdad es que no hay un dato concreto real yo no 

conozco sobre la situación que está pasando verdad no se que estará pasando en 

Cañas se mencionaba anteriormente en la reunión que tuvimos en el Hotel Cañas  

con el doctor Darner necesitamos hacer mas pozos Cañas no puede sin agua hace 

falta, la Presidenta firmo un decreto creo que era de tratamiento inmediato pero 

hasta la fecha no se ha hecho absolutamente nada creo que los decretos son para 

tomarlos en cuenta no solamente para hacer bulla nada más porque la verdad es que 

Cañas no tiene agua está haciendo mucha falta el agua en Cañas no hay pozos y no 

es por la Municipalidad que el Estadio, el Polideportivo esos pozos que hay por ahí 

adicionales no tienen agua y hasta la fecha no se le ha buscado la solución a este 

problema o otra alternativa sean quedado muy conformes con el servicio que la 

Municipalidad está prestando creo que debemos de presionar un poco más para que 

ellos actúen con más razón que la Presidenta firmo un decreto deberíamos de hacer 

uso de mayores recursos para Cañas y hasta la fecha no hemos hecho absolutamente 

nada. También decirles a los compañeros de que  en sus actas tienen el informe de 

seguridad pública que lo lean vean las estadísticas, los decomisos, los lugares 

véanlo bien y se van a dar cuenta de la triste realidad que tiene Cañas no lo dejen 

ahí en la gaveta llévenselo para su casa léanlo y hagamos conciencia de todo eso y 

ojala que el jueves podamos asistir todos a la reunión porque la verdad es que eso es 

un problema mío yo soy regidor pero no es mi el problema esto es de toda la 

Municipalidad de Cañas que somos el gobierno Local así que yo los espero el 

jueves a las 8:00 a.m. acá ojala que hagan todo lo posible por estar y la verdad es 

que como les digo aquí vamos a estar todos los esperamos  y lean también este 

informe para que se den cuenta. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Si a la par de la invitación se les hizo llegar la agenda propuesta porque lo que 

queremos es sabemos que todos mundo está preocupado esto surgió a raíz de una 

preocupación de todos nosotros hace como veintidós días o quince días y la idea es 
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que se nos llega la hora de dejar de hablar de que traigamos posibles soluciones 

sabemos que la municipalidad por sí sola no va a poder solucionar el problema de 

las drogas pero ya lo que queremos es articular acciones ósea coordinar con cada 

uno de los diversos actores de Cañas para ver de qué manera podemos solucionar 

esto así es que los invitamos a que vengan pero que reflexionemos un poquito y que 

tengamos una posición positiva y activa que veamos a ver de qué forma se puede 

atacar el problema de las drogas que tanto nos está haciendo daño así es que los 

invitamos también a que estudien bien la agenda propuesta queremos ser muy 

concisos en cada punto no queremos que se vaya a extender mucho pero si luego 

van haber unos trabajos en subgrupos donde cada uno va aportar lo que cada uno 

cree que debe ser es una reunión pero como la estamos convocando nosotros 

pensemos que sería muy feo invitar a nuestra casa a personas y luego que la gente 

llegue y que nosotros no estemos yo creo que los que primero debemos estar acá 

somos nosotros regidores, síndicos propietarios y suplentes todos y que vengamos 

con una actitud positiva por favor porque también sería muy feo que vengan todas 

las instituciones y nosotros no aparezcamos por acá quiero agradecerle 

profundamente a la señora Vicealcaldesa junto con la señora secretaria sean 

dedicado a convocar a la gente, a estar llamando, a corroborar la asistencia y por 

supuesto también el valor y el aporte del señor Alcalde a quien esperamos acá 

porque también le pusimos que Don Lizanías se empodere de este él siempre esta 

empoderado pero si queremos que las instituciones vean que nosotros queremos 

entrarle con ganas al  problemas así es que muchísimas gracias de antemano por 

venir. 

 

6. ASUNTOS VARIOS 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Me permite un momentito es nada más para decirles que no hemos inaugurado pero 

ya abrimos la feria. 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 
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Como primer punto presentarles un informe de la Junta de Salud como lo hice hoy 

hace ocho también quiero informarles que los indicadores de cáncer de mama en el 

área de salud de Cañas son altos esta cada vez aumentando esto es serio el asunto es 

una problemática la junta de salud y la dirección médica hemos puesto una campaña 

de prevención de cáncer de mama de los cuales estamos realizando a instituciones 

primero están los bancos como primeras instituciones beneficiadas es este programa 

todo el personal femenino mayor de 35 años estemos programando mamografías 

hoy les pase a las compañeras una hojita para que apuntaran el nombre y esto en 

verdad es serio y no es de reírse esto es una problemática que inclusive hay hombres 

con cáncer de mama en Cañas todavía no ha salido pero si en el país probablemente 

según como vengan los indicadores se les hará pero esto es serio en verdad les pase 

esta hojita posteriormente les haremos llegar la orden de la mamografía con la fecha 

que van hacerse la mamografía por favor si no asisten no avisan porque este 

programa está para los tres cantones entonces nos indican para llenar ese cupo con 

algún otro que esté esperando cita mayores de 35 años bueno este es un punto. El 

jueves yo me excuso porque también estamos con una audiencia es San José el 

Doctor Palma y yo vamos a una audiencia importantísima en San José entonces no 

vamos a poder estar como Comisión de Seguridad en la reunión pero si vienen unos 

representantes de nosotros tal vez  Carlitos nos puede  representar en eso. También 

quería que habláramos un poquito respecto a lo de este grupo de padres de familia 

de escuelas deportivas importantísimo me preocupa si decir que ellos pagan los 

pasajes del bus según veo yo informes del Comité de Deportes que  el Comité de 

Deportes les aporta también ellos deberían de informar si es la mitad del bus lo que 

le aporta el Comité de Deportes o qué cantidad porque ellos hablan de que pagan 

quinientos mil entonces es importante que esto se aclare me di cuenta que un 

representante de Karate anda en Nicaragua o fue a Nicaragua no le estoy 

preguntando a Carlitos porque después dicen que es del Comité de Deportes y no sé 

si podrá contestar pero un representante de Karate fue a Nicaragua y ha tenido que 

solventar sus gastos él es un muchacho pobre y todo esto da lástima verdad 

compañeros es importante que en esta reunión hagamos conciencia a la empresa 

privada a los empresarios grandes a la necesidad que tiene Cañas como en otros 
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cantones de contar con la ayuda de la empresa privada para poder llevar a cabo esto; 

estas disciplinas son valiosas y uno ha sido testigo de cómo Karate o Taekwondo, 

básquet van saliendo a poquito pero necesitan más y como decían los padres de 

familia que nos visitaron que ellos vienen trabajando desde hace tiempo desde hace 

días y que necesitan más para poder nosotros hacer una base solida, una base que 

nos guie a tener una buena representación en Juegos Nacionales más que si vamos a 

ser la sede, no sé si esto ese día de la reunión propongámoslo y hagamos propuestas 

buenas para ver como salimos como decía creo que doña Xinia la compañera que 

entre todos unidos salimos avante eso es todo señora Presidenta muchas Gracias. 

 

Regidora Yahaira Herrera Alvarado 

Buenas noches compañeros solo era para comentar que yo vine el viernes a la 

reunión lo que pasa es que no hice el informe de la Comisión de la Red a la reunión 

de la Condición de la Mujer a la Red de la no violencia se estuvo viendo el 

protocolo cuando una mujer es agredida cual es el protocolo que se debe seguir y 

cuál es la injerencia que tenemos las instituciones públicas y los que tenemos un 

cargo público cuando una mujer se nos acerca y que está en riesgo de agresión o de 

muerte y se nos acerca y no hacemos nada vamos de uno a tres años a la cárcel 

entonces es un protocolo bien delicado es algo que se vio ese día fue el viernes de 

ocho a doce la reunión yo vine en representación de la Comisión de la Mujer Doña 

Xinia estaba en otra reunión en el Kam tu también se estuvo hablando de la 

celebración del día Internacional de la no Violencia que también estaba organizada 

para el viernes 26 de noviembre pero ese día no se puede porque es el día del 

educador entonces muchas de las personas que están ahí organizando trabajamos en 

ese sector entonces la pasamos para el jueves 22 de noviembre ese día se va a 

celebrar se pensó en varias actividades entre ellas una feria se estuvo hablando 

acerca de esta actividad y la próxima reunión va a ser el último viernes de junio y es 

el 29 de junio reunión de la Red de Cañas y la Red Regional es el 23 de agosto para 

que vayamos también anotando ahí las fechas en julio no se van hacer reuniones 

porque estamos en periodo de vacaciones por eso se paso para el 29 de junio la de 

julio si es importante que trabajemos bastante en esto vean que en las noticias hubo 
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un femicidio vean que se da y que pareciera que no pero si se da y en nuestro cantón 

también se da no tengo el informe por escrito pero entonces yo lo exponga para 

darlo por enterados. Otra cosa que quería comentarles compañeros es aparte de todo 

esto es en cuando al dinero que yo tengo yo tengo cuarenta y cuatro mil colones del 

dinero que hemos recogido había una propuesta de que hoy hiciéramos una comida 

bueno hiciéramos no que compráramos entonces no se si ustedes están de acuerdo 

porque el dinero es de todos no solo unos cuantos puedo entonces hoy estaríamos 

celebrando los cumpleaños de mayo y de junio que no hemos celebrado si ustedes 

me autorizan yo llamo para mandar a traer la comida entonces está bien. Otra cosa 

que quería tal vez en la reunión del jueves yo no voy a poder estar por cuestiones de 

trabajo pero si quería decirles no sé si tal vez esté bien  en este momento vieras que 

yo he ido a dejar a mi hija muchas veces al Liceo Miguel Araya y siempre hay 

mucha basura muchísima basura siempre están las muchachas de manos a las obra 

ahí barriendo pero eso es como nada entonces yo siento que si sería importante 

decirle a la directora de que por favor haga conciencia en los estudiantes y no sé si 

se podrá poner un basurero ahí afuera en el Liceo que no vi por ningún lado, hay 

una librería pero tampoco vi ningún basurero es una librería soda en donde tampoco 

vi ningún basurero entonces estoy ciega pero si tal vez como decirles y hacer 

conciencia tal vez a la directora que ella puede hablar con el personal docente que 

todos los días le digan a los estudiantes yo siento que eso hay que aplicarlo así como 

los educadores todos los días decimos lo mismo algún día cala y eso sería 

importante ese liceo esta siempre sucio pero sucio es que pereciera que hubiese 

habido fiestas después porque uno llega como a las siete y media y parece que el día 

anterior hubieron fiestas ahí como siempre todo mundo tira la basura pero si sería 

bueno hablar no se con la directora. Otra cosa es lo de la Persona Joven tal vez ahí 

están ya los dos nombres de las dos personas que nos hacían falta lástima que el 

Liceo Miguel Araya no envío nota no está recibida por la señora Verónica están el 

Colegio Técnico y el IPEC La del Liceo Miguel Araya no llego aquí que nos 

nombren a las dos personas que vienen de primero. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 
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Podemos nombrar con las cartas que llegaron porque ya hemos demorado mucho. 

 

Regidora Yahaira Herrera Alvarado 

Y que tal vez el acuerdo lo tomen sin tramite de Comisión para mañana yo poder 

enviar ese documento a la comisión de la Persona Joven para que ya ellos puedan 

establecer la Comisión y empezar a reunirnos yo no sé si tal vez Don Lizanías 

¿Vinieron los muchachos a dejar lo del Proyecto Chirivisco? No  es que ellos 

vinieron pero lo tenían malo entonces los devolvimos y ellos me dijeron que iban a 

regresar pero no sé si vinieron. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Dígales que me busque y que hablemos a  mi me interesa. 

 

Regidora Yahaira Herrera Alvarado 

Ellos ya traían la factura proforma pero tenían un error entonces yo voy a volverlos 

a contactar para que traigan la factura proforma para empezar el Proyecto Chirivisco 

que  es el que está ahí ya y que está el dinero buenas noches. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Es nada más para decirle a Yahaira que totalmente de acuerdo es una barbaridad 

pero yo creo y si ustedes me han visto en los últimos días hoy no lo dije porque se 

me olvida decir las cosas pero estuve el viernes en el Kínder de aquí en lo del día 

del ambiente y muy bonito que cosa mas preciosa ver a los chiquitos pero no 

debemos cansar debemos siempre estar ahí y con fuerza decirle a la gente no 

botemos basura miren cada vez usted como educadora decirle a los chiquitos decirle 

a los viejos pero los viejos somos los más difíciles pero a los niños que hagamos 

conciencia y dejemos de estar tirando basura ahí es muy difícil y es un pleito pero 

yo no sé a mi me parece como que hace falta que nosotros mismos nos metamos con 

la directora y podamos hablarles porque les voy a decir que difícil es hablar ahí se le 

viene todo el mundo encima. 
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Vicealcaldesa Karol Ruiz Rodríguez  

Gracias es en relación al comentario que usted hace Yahaira vea imagínese que ahí 

las muchachas del programa manos a la obra va cada día de por medio ahí a limpiar 

solamente lo que es el Polideportivo y la punta de plancha así le dicen perdón a la 

par del Miguel Araya y cada día por medio están limpiando durante la mañana es 

una barbaridad el exceso de basura a veces el camioncito que maneja el compañero 

del plantel va hasta dos veces a recoger las bolsas de basura y ahí los mismos 

estudiantes y si falta una mayor cantidad de basureros  tiene razón lo que pasa es 

que hemos puesto en dos ocasiones y se los han robado entonces hay que utilizar no 

es un mecanismo diferente de reciclar o no sé si es necesario la colocación de dos 

basureros mas pero hay que buscar un sistema donde no se los roben porque en otras 

acciones se han puesto y que han sido hasta donados por empresa privada y se los 

han robado bueno ya que tocamos el tema de la basura vieran que en realidad si 

nosotros nos sentimos muy contentos porque se ha hecho una labor bastante grande 

en cuanto a este proyecto de manos a la obra son cincuenta personas que están 

trabajando en conjunto con la Municipalidad y que reciben este sudcidio para la 

recolección de basura y limpieza de parques y vías de este cantones o menos cada 

tres o cuatro días están haciendo un recorrido por todos los barrios para determinar 

algunas horas que son más propensas a tirar basura porque ya sabemos que hay 

varias comunidades que son un poquito más irresponsables en el manejo de la 

basura yo si les  pido que si en algún momento ven algún lote o algún parque que tal 

vez no hayamos podido observar en alguno de los recorridos que me lo digan a mi o 

a Noreli que somos las que estamos más encima de esto porque en realidad el 

cronograma se hace semanalmente y cada semana se hacen dos recorridos para 

saber cuáles son los lugares que tienen la mayor cantidad de basura y generalmente 

siempre lo hacemos pero cuando hay alguna actividad fuerte se va a recoger a ese 

lugar y siempre al siguiente día si por equis alguna u otra razón o si hay alguna otra 

emergencia en cuanto a la recolección de basura o limpieza de vías se refiere ya 

ahora ellos estaban  trabajando y se están plantando árboles no sé si ustedes lo han 

observado el cementerio ha mejorado muchísimo ya calaron los arboles también del 

mercado se empezó con la pintura de el frente del mercado Municipal los dos muros 
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están y se están pintando y se está pintando también la parada hay varias cosas que 

han estado pasando en el trascurso de esas semanas y yo espero que todos lo puedan 

observar porque ha mejorado notablemente este proyecto ha sido un beneficio para 

nuestra Municipalidad y no solamente lo veamos como un beneficio con recolección 

de basura es un subsidio pero estamos hablando de cien personas que estaban 

desempleadas porque esta Municipalidad tiene 50 personas, la Asociación 30, la 

Asociación de Porozal 10 y el grupo de Bebedero tiene 10 ósea son 100 personas 

que estaban desempleados y ahora tienen un subsidio que por pequeñito que sea no 

lo tenían entonces veámoslo también como una colaboración para nuestro pueblo 

que le hace falta mucho y muchísimo mano de obra y que por más que uno quisiera 

que fuera mayor el rubro o el subsidio pues no se puede y también agradecer al 

IMAS que también ha protegido este proyecto entonces para contarles un poco de 

cómo se ha ido desarrollando de verdad la alegría que nos hace sentir porque no ha 

sido fácil trabajar con cincuenta personas y la mayoría de carácter diferente y de 

situaciones personales diferentes no ha sido fácil pero si reconfortante cuando usted 

observa lo que se están limpiando los parque y las áreas verdes de nuestro cantón 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Si es una preguntita para doña Karol respecto a este programa sabemos que la 

Municipalidad tiene 50 personas para la limpieza de parque y todo lo que has 

venido indicando que Porozal a que a limpieza también y la Asociación de 

Desarrollo.  

 

 

Vicealcaldesa Karol Ruiz Rodríguez  

Ellos están con un programa  que son planes familiares de emergencia. 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Y ¿Cuántas  personas? treinta personas asignadas ¿y qué otro programa? Hotel no se 

metió de esas que están construyendo el dique. 
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Vicealcaldesa Karol Ruiz Rodríguez  

Un grupo de Bebedero tiene 10 personas también en total son cien personas por 

cantón nada mas el IMAS no permite más de 100 personas por cantón y como se 

determino esta cantidad de personas cada organización tenía la potestad para poder 

elegir cuantas personas necesitaba en el proyecto y ellos dieron un tiempo 

determinado para presentar el proyecto los grupos u organizaciones que estuvieran 

interesados presentaban el proyecto al  IMAS, el IMAS  lo evaluaba y lo apoyaba o 

no lo apoyaba pero en realidad cada organización si nosotros estuvimos luchando 

para que se abriera la mayor cantidad de personas posibles porque en realidad es 

muy poquito para treinta mil habitantes pero el IMAS no permita más de 100 por 

cantón digamos a nivel nacional son solo 100 personas por cantón quien lo 

determina el IMAS y quien desarrolla el proyecto cada organización o institución es 

responsable de velar para que este proyecto se de  creo que es un grupo de niños que 

se llama piedra angular  

 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Y quien los inspecciona la misma organización  

 

Vicealcaldesa Karol Ruiz Rodríguez  

El IMAS y la misma organización. 

 

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Alas señoras del Hotel no se les dio a las que hacen el dique. 

 

Vicealcaldesa Karol Ruiz Rodríguez 

Ellas no presentaron el proyecto. No estoy muy empapada porque en realidad cada 

organización creo que es un grupo que cuida niños que se llama piedra angular y no 

podría decirle más porque no sabría decirle yo. 
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Regidora Thais Ocampo Campos 

Está bien gracias. 

 

Vicealcaldesa Karol Ruiz Rodríguez 

Con mucho gusto. 

 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Siguiendo con el tema de esta este proyecto de manos a la obra hace muchos años 

me acuerdo cuando estaba carajillo habían rótulos en esta ciudad y he visto que 

decían la Ciudad más limpia es Cañas pero que estamos haciendo para que no se 

ensucie tanto verdad que estamos haciendo con los elementos o con la gente que 

sigue ensuciando porque así pasaremos toda la vida barriendo pero el problema el 

cáncer no se acaba que estamos haciendo con la gente que sigue ensuciando y se me 

viene a la mente que recientemente en todas las escuelas y colegios tuvieron la 

oportunidad de elegir a sus nuevo Gobierno estudiantil hoy por hoy tienen nuevo 

presidente y toda la cosa muy lindo a mi me invitaron a un par de escuelas y tuve la 

oportunidad de ir a compartir con los niños en ese día tan democrático y tuve que 

dar un discurso y toda la cosa verdad que lindo tal vez compartir con esos nuevos 

gobiernos estudiantiles y traerlos acá o ir a visitarlos y ponerles como un proyecto 

ese que motiven a su comunidad estudiantil para que contaminen menos y los niños 

van a llevar ese mansaje a sus padres a las casas porque los niños son muy 

influyentes en nosotros los padres se me ocurre tal vez tomar eso Karol como una 

iniciativa que la Municipalidad se empodere tal vez de esa idea para que en un 

futuro próximo toda esa mano de obra que hoy por hoy anda barriendo podamos 

también aprovecharla en otra cosa no solo en recoger la basura que otros van a 

seguir botando esa era mi intervención gracias. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Es nada más para decir que me pica la lengua debería quedarme callado para irme 

pero eso es exactamente lo que yo les decía aprovechemos en todos los lugares de 
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decir no votemos basura en el Kínder estuve la semana pasada mañana hay trabajo 

lindísimo de la Municipalidad tanto del departamento de gestión ambiental como 

del de desarrollo y un poquitito la alcaldía apoyando un trabajo que va a estar muy 

bonito muy bien hecho con los jóvenes y todo donde se va hablar de el ambiente 

porque dicen que ya no podemos decir medio ambiente porque si no el otro año 

capas que decimos cuarto ambiente entonces hay que hablar del ambiente de 

cambiar el ambiente y esa es la educación que hay que comenzar a mi me parece 

excelente la idea de Regidor Roy Zúñiga Rodríguez y ojala la podamos poner en la 

entrada a Cañas como dice en la ciudad donde yo estudie Cañas ciudad limpia, la 

ciudad más limpia del mundo o de Guanacaste ojala pudiéramos ponerla pero 

deberás y hacerlo aquí los buses también vamos a tener que pararnos macizos y 

decirles subir un día y decirle al chofer mire dígale a la gente que cuando menos 

cuando pasan por Cañas no boten Basura eso es un desastre y en todas estas cosas 

habrá que trabajar y estamos entrándole en estos programitas. 

 

Vicealcaldesa Karol Ruiz Rodríguez  

Es en relación a lo que comento el Regidor Roy Zúñiga Rodríguez si claro Roy en 

realidad se me olvido comentarles que dentro de las ciento sesenta horas son ciento 

veinte horas para obras comunales y son  cuarenta horas máximo para capacitación 

y en este tema que usted habla de apoyar a los centros educativos o colaborar con 

los centros educativos para disminuir este problema tan grave como lo es botar 

basura en las calles se ha estado trabajando y no solamente con el grupo Don Roy se 

ha estado trabajando no solo con el grupo si no también con los centros educativos y 

es muy sorprendente observar como ellos mismos están analizando lo que botan 

porque usted los escucha con cólera cuando observan a una persona que va 

caminando a su lado y bota una basura hasta ellos mismos le dicen a la persona 

disculpe se le cayó esto porque ya ellos están viendo fríamente todo lo que eso 

conlleva es difícil es decir que hace mucho sol, cuando llueve tienen que estar 

protegiéndose de la lluvia, el cansancio, de que la mayoría son jefas de hogar y es 

sumamente desagradable observar como los lugares más transitados son los más 

llenos de basura entonces el trabajo va por eso rumbo Roy digamos no es solamente 
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como dice usted que podemos seguir haciendo proyectos de limpieza lógicamente 

tenemos que ir inculcando la cultura del reciclaje y eso es un proceso pero poco a 

poco, pero ya la gente vieran como se motiva porque ya no votan tanta basura como 

antes que cada vez se ven los parques y las áreas verdes más bonitas por ejemplo en 

el mercado he estado presente y he escuchado a  personas que dijeron que bonito se 

estaba viendo el mercado con la limpieza que se le está dando y la gente trata de no 

votar basura para no observar el lugar a como estaba antes entonces sea como sea 

esto poco a poco se va propagando porque la gente observa como a medida que 

pasan los días  y se ve mejor ese lugar hasta les va a dar vergüenza botar esa basura 

entonces mira se dicen qué vergüenza esas señoras pasan aquí casi cada tres días y 

yo voto y voto basura nos  va dando  como vergüencilla entonces es importante para 

ir creando esa cultura y si no para que las personas de Cañas analicen que los 

lugares contaminados son desagradable y lógicamente afectan la salud pública de 

todos entonces por ese lado vamos caminando Roy y de verdad le agradezco y 

agradezco a todos y todas que expresen a sus familiares el trabajo que se está 

haciendo y que llegue a los núcleos de los centros educativos lógicamente esta 

información para que todos juntos trabajemos en el mejoramiento de Cañas muchas 

gracias señora Presidenta. 

 

Vicealcalde Abdel Caravaca Villegas 

Buenas noches señores haciendo eco de lo de la basura ahora que están tocando el 

tema yo tal vez en algunas sesiones he denunciado, no tal vez un tipo denuncia si no 

a esta gente que tienen los juegos aquí al puro frente del Restaurant MEI JO ellos 

sacan la basura seguramente domingo o la dejan acumular y vieras que yo los lunes 

que paso por ahí los perros la han mordido y sacan botellas, sacan de todo lo que se 

echa en esas bolsas incluso yo a veces paso y recojo hasta siete u ocho botellas y las 

hecho en un basurerito que está al frente del ebais entonces si sería bueno que tal 

vez que ahora que Karol está con ese proyecto y es cierto vieras que hay lo del 

mercado se ve bonito y a la gente tal vez le da vergüenza ya votar basura de ver algo 

limpio entonces tal vez como mandarle una nota o visitarlos y decirles que por lo 

menos hagan un estañon o algo ahí para que esa basura no se vea tan fea porque esta 
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es una de las caras del cantón. Otra cosa es que Don Leonardo esta señor que tiene 

aquí la cuestión de la recaudadora está muy enfermo bien enfermo y hay unos nicas 

que bueno yo deseara agarrar y pegarles un balazo la pura verdad que así es y que 

quede en actas porque la verdad que esa gente son majaderos, vieran que pasa la 

basura Lizanías pasa la basura el martes y en la noche sacan otra de todos los 

desechos hediondos y ese señor está muy enfermo y hay un chavalo ahí un nica que 

tiene una motocicleta y a veces son las doce de la noche y yo he estado ahí la saca y 

la arranca y la saca como si estuviera en una pista y el a mi me dicho Don Abdel 

porque usted no habla ahí en la Municipalidad para que me ayuden y ver qué 

podemos hacer porque este señor esta con cáncer el está muy enfermo y vieras que 

son unos olores incluso donde mi hermano cuando ahora en invierno el tanque 

séptico se rebalsa de esas casas que están ahí y es una hediondez terrible entonces 

yo quisiera tal  vez como visitarlos o hacerles algo incluso yo un día le contaba a 

Lizanías que estaban arreglando un carro y agarraron dos llantas que ya no usaban y 

las tiraron así a la calle fácilmente y yo fui y le dije no señor usted no tiene porque 

tirar eso ahí las agarre y se las metí ahí en el corredor aunque se enojara pero esas 

cosas no deben ser así si la Municipalidad está haciendo algo por tener el cantón 

limpio y hay gente que no hace caso y de otro país no hacen caso miren yo los 

puedo llevar un día y ver lo mal oliente de esas basuras porque esas bolsas cuando 

las tiran hasta los perros se paran de manos y empiezan a romper las bolsas y pasan 

todo un fin de semana con una hediondez y este pobre señor enfermo entonces yo 

quisiera les agradecería que me escuchen y como segundo Vicealcalde les pido de 

que tal vez que ahora que Karol está con este programa tal vez visite esta gente y 

ayuden a tener la cara del cantón limpia muchas gracias Señora Presidenta. 

Regidor Gerardo Alvarado Arce 

Gracias Señora Presidenta buenas noches compañeros yo me quería referir al tema 

que toco Nelson del agua y quisiera que ustedes me ayudaran cuantos beneficiarios 

hay en el cantón de Central de Cañas que utilizan o que pagan el agua habrán unos 

7500. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 
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Esos datos te los podemos conseguir en la oficina de Acueductos. 

 

Regidor Gerardo Alvarado Arce 

 No pero no un cálculo yo pienso que pueden haber unos 7500 usuarios o un 

promedio de ¢10.000.00 colones que paguen el agua  uno con otro ósea es barato 

son setenta y cinco millones por mes y cómo es posible que el  A y A nos dicen a 

nosotros que no hay plata para una comprar una naciente o hacer un pozo 

definitivamente que no hay plata con setenta y cinco millones por mes yo pienso 

que yo se que el A y A se lo lleva pero si se necesitan en el acueducto que genera 

esta plata donde queda. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Si hay treinta mil habitantes hay 7500. 

 

Regidor Gerardo Alvarado Arce 

Entonces como es posible que nos estén diciendo que no hay plata para hacer la 

captación o para hacer un pozo yo siento que por ahí andaba haciendo números a 

uno le toman mucho el pelo a la población, al pueblo con el cuento que no hay plata 

y que aquí y que allá y uno se pone a ver este paquete de producto que grabaron con 

el 13% que no estaban gravados eso es una exageración de millones lo que le entra 

al gobierno por mes entonces como que a uno le toman el pelo y nadie hace 

números nunca, nadie hace números de nada yo creo que este Concejo debería de tal 

vez ser un poquito mas enérgico con él A y A y solicitarle que no pase esto como es 

posible que no hay agua en Cañas lo que dijo Nelson que se va el agua todos los 

días  yo un día le recomendaba a Nelson que porque no hacían una asada allá arriba 

en la parte alta de Bello Horizonte y que tuvieran su propio acueducto vea a ver si el 

Ay A va aguantar y si lo pueden hacer formar una azada y separarse del A y A pero 

este problema tiene que acabar mire esta gente de arriba de Bello Horizonte que son 

los primeros que se quedan sin agua pero eso se lo vamos a decir a Don Pablo 

cuando vuelva a venir. 
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7. MOCIONES Y ACUERDOS 

 

 

1. Se da por recibido el oficio #102-12-DPC enviado por el Lic. Henry Quesada 

Castro. Sud-intendente de Policía Jefe de Puesto Delegación Policial Cañas en 

donde nos informa de los operativos realizados en relación con los dispositivos de 

psicotrópicos del mes de abril y mayo de 2012 en Cañas, se acuerda enviar nota de 

agradecimiento por el envío de este informe. 

 

2. Se da por recibido  el oficio DDM-177-12 enviado por el Ing. Edmundo Abellán 

Villegas, Coordinador Dirección de Desarrollo Municipal donde emite respuesta al 

oficio OFC-ALC - 081-2012 y adjunta propuesta para el cierre Técnico del 

Vertedero Municipal.  

 

 

3. Se da por recibido oficio C.T.P. Cañas 109-2012 enviado por la MSc. Elieth 

Fernández Cabezas. Directora del Colegio Técnico Profesional de Cañas donde 

remite propuesta de integrantes del C.T.P. para su posible participación en el 

Comité Cantonal de la Persona Joven.   

 

4.  Se da por recibido oficio 734-2012 enviado por la Lic. María Isabel López 

Sánchez. Juez de Transito de Cañas, Guanacaste donde solicita Certificar el nombre 

de la persona que representa la Municipalidad de Cañas. 

 

5. Se da por recibido oficio 725-2012 enviado por la Lic. María Isabel López 

Sánchez. Juez de Transito de Cañas, Guanacaste. 

Asunto: Certificar el nombre de la persona que representa la Municipalidad de 

Cañas. 
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6. En relación con el  oficio C.T.P. Cañas  111-2012 enviado por la MSc. Elieth 

Fernández Cabezas. Directora del Colegio Técnico Profesional de Cañas, para 

sustituir miembro de Junta Administrativa se pospone para la próxima sesión dado 

que no existe fundamento legal que justifique dicha sustitución. 

 

7. Se da por recibido oficio C.T.P. Cañas  112-2012 enviado por la MSc. Elieth 

Fernández Cabezas. Directora del Colegio Técnico Profesional de Cañas donde 

solicita se  juramente a la Junta Administrativa del Colegio Técnico Profesional de 

Cañas. 

 

8. En relación con el oficio DIPEC-Nº0160 enviado por la Máster Ana Isabel 

Medrano Artavia. Directora del IPEC-CINDEA Cañas donde propone integrantes 

para conformar el Comité Cantonal de la Persona Joven este Concejo Municipal, se 

acuerda nombrar a la señorita Katherine Solís para integrar el Comité Cantonal de la 

Persona Joven. Aprobado Definitivamente Aprobado por Unanimidad con dispensa 

en trámite de comisión. 

 

 

9. Se da por recibido oficio SVA-242-2012 enviado por la Msc. Siany Villalobos 

Arguello. Diputada integrante de la Comisión de Asuntos Hacendarios de la 

Asamblea Legislativa. 

 

10. Se acuerda enviar al Lic. Miguel Ángel Salguero Calvo. Abogado Cañas, 

Guanacaste  certificación  del nombramiento del Comité de Deportes de Cañas. 

 

 

11. Se da por recibido oficio ACV-01-2012 enviado por el señor Abdel Caravaca 

Villegas. Vicealcalde Municipal Cañas con agradecimiento a este Concejo por las 

condolencias enviadas por el deceso de su señora madre. 
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12. En relación con el oficio enviado por el por el señor Luis Fernando Guadamuz 

Guevara. Director de la Escuela Corobici de Palmira donde solicita  reposición de 

dos miembros de la Junta de Educación por motivo de renuncia de dos de sus 

miembros este Concejo Municipal  acuerda nombrar a :  

 

Richard Antonio Chavarria Cerdas    5-354-321 

Evelyn Delgado Ruiz                        5-334-032   

 

 Aprobado Definitivamente Aprobado por Unanimidad. 

 

 

 

 

Se da por concluida la sesión a ser  las veinte  horas con diez minutos. 

 

 

 

 

 

Xinia Guevara Contreras   Verónica Bravo Salas 

   Presidente Municipal   Secretaria a.i. del  Concejo Municipal 
 

 


